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активно ведется работа по подъе- 
му зяби. В настоящее время для 
проведения этого важного агро
технического мероприятия ис
пользуются более 1 0 0  американ
ских пропашных тракторов "Маг- 
нум". За день на каждом из этих 
тракторов вспахивают 15—18 гек
таров площадей.

6  этом году в области будут 
вспаханы почти 1 0 0  тысяч гекта
ров земель. Половина этой рабо
ты будет выполнена при помощи 
тракторов "Магнум". В целях 
обеспечения эффективной рабо
ты этих агрегатов была усилена 
деятельность областного центра 
технического обслуживания 
"Кейс". Работники центра будут 
контролировать техническое со* 
стояние машин на местах и тут 
же ус1ранять замеченные недо
статки.

Р.КАМОЛОВ, 
_________ КОРР. Уз А.

О А А С 1Г Г

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А
Предприятие "Нуротамармар" 

Нуратинского района Навоийской 
области наладило сотрудничество 
с итальянской фирмой "Педри- 
ни".

Европейский банк реконструк
ции и развития выделил коллек
тиву кредит в сумме 1 , 2  милли
она долларов США. За счет этих 
средств в Италии закуплено со
временное оборудование, кото
рое уже начинает успешно осва
иваться.

В этих целях выполнены стро
ительно-монтажные работы на 14 
миллионов сумов. Когда завод 
начнет действовать, 250 человек 
будут оС^печены постоянной ра
ботой.

Я. УМАР, 
корр.УэА.

П О Б ЕД А
Х Л О П К О Р О Б О В

П АЙ АРЫ К А
Намеченный рубеж взят хлоп

коробами еще одного района Са
маркандской области ~  Пайарык- 
ского. Собранный ими хирман 
"белого золота" превысил 2 1  ты
сячу тонн. Достойный вклад в об
щий успех внесли коллективные 
хозяйства "Дехконобод", "Янгио- 
бод", имени Отакула Умарова, 
имени Бобила Хасанова, "Навба- 
хор", "Самарканд".

Важным фактором успеха ста
ли правильная организация тру
да, повышение культуры земле
делия, а также сев таких высоко
урожайных ссютов хлопчатника, 
как "Окдарья-5", "Фергана-3", 

Пайарыкцы решили собрать 
еще 2  тысячи тонн сырца и дове
сти среднюю урожайность до 27 
центнеров.

Х.ШУКУРОВ. 
корр.УэА.

сть хлопок
Ы РО В

Земледельцы Чартакского рай
она Наманганской области, хо
зяйства которого специализиру
ются на производстве винограда, 
овощей и фруктов, достигли хо
роших результатов и в хлопко*

водстве. Несмотря на то, что боль
шая часть здешних земель — аш- 
ры, дехканам удалось получить бо
гатый урожаи хлопка. На прием
ные пункты отправлено 8.3О0 тонн 
сырца. Это равняется годовому за
данию, с которым труженики рай
она справились одними из первых 
в области. Отрадно и то, что уро
жайность с гектара составила в 
среднем 27 центнеров.

Успех хлопкоррбов района во 
многом стал возможен благодаря 
самоотверженному труду дехкан 
коллективных хозяйств Мустакил- 
лик б-йиллиги", "Айкирон , имени 
Хамида Алимджана.

Н.ХОДЖАЕВА, 
корр. УзА.

Н А У Р О В Н Е  
М И Р О В Ы Х  

С ТА Н Д А Р ТО В
На узбекско-китайском совме

стном предприятии "Ривож-Тянь- 
жин", созданном год назад в го
роде Шахрихан, ныне ежедневно 
производят до 30 тонн сварочных 
электродов. Благодаря тому, что 
эта п|^дукция соответствует уров
ню мировых стандартов, она 
пользуется спросом не только в 
нашей стране, но и в соседних 
государствах. ^

Со времени создания совмест
ного предприятия "Ривож-Тянь- 
жин" уже произведено около 800 
тонн продукции на 1 2 0  миллионов 
сумов. А кроме того, 160 молодых 
людей обеспечены постоянной 
работой.

К.НИЗАМОВ, 
корр.УзА.

В О С ТО К О В ЕД Ы  
В ЕД А Ю Т 

И О  Е В Р О П Е
Участвовать в конкурсах любят 

все. А проводить их среди уча
щихся, как говорится, сам Бог ве
лел. Ибо ни одна методика обуче
ния или конт^ля знаний не дает 
таких хороших результатов, как 
состязательная игра. Хорошо зная 
об этой закономерности, познава
тельные конкурсы часто организу
ют в Ташкентском государствен
ном инотитуте востоковедения. 
Еще не ушло из памяти студентов 
интереснейшее состязание в ора
торском искусстве на японском 
языке, как состоялось очередное 
— вчера команды этого вуза со
ревновались между собой на луч
шее знание различных сторон жиз
ни Чехии. Большой интерес к ме
роприятию проявили способство
вавшие его проведению сотруд
ники посольства этой европейс
кой страны в Узбекистане, пред
ставители чешских фирм.

(Наш корр.).

Л И Д И Р У Е Т  
И Б Р А ГИ М  

Х А М Р А К У Л О В
В Испании проходит первен

ство мира по шахматам среди юни
оров, в котором принимают учас
тие и юные спортсмены из Узбе
кистана.

Сенсацией турнира стало ли
дерство узбекистанского шахмати
ста Ибрагима Хамракулоаа в воз
растной группе до 16 лет. За три 
тура до конца соревнований он стал 
практически недосягаемым, набрав 
7  очков из 8  возможных

Среди девушек до 14 лет ус
пешно выступает Елена Левушки- 
иа из Ташкента, набравшая 8,5 
очка из 6  возможных

(УэА)»

С Л А Ж Е Н Н О
" С У Р Х А Н "

Общественное кооперативно 
хозяйство “Сурхан" Джаркурганс- 
кого района в течение многих лет 
не выполняло государственных 
планов, "заработало” большую 
финансовую задолженность, по
пало под санацию.

Однако когда руководителем 
его б ^  назначен Абдусаттор Кур- 
бонов, предприниматель и потом
ственный дехканин, положение 
полностью изменилось. Началось 
с того, что 4.750 гектаров земель 
были поделены между дехкана- 
ми-фермерами, и уже вскоре по
явились первые положительные 
результаты.

^тем  в хозяйстве начало дей
ствовать хозрасчетное общество 
“Сурхан пахта“, которое сегодня 
уже в состоянии переработать 30 
тысяч тонн хлопка-сырца. Кстати, 
3.700 тонн волокна нынешнего 
года уже отправлено в США, Ав
стралию и Швейцарию.

В ведении '‘Сурхана" имеется 
также ф^мерско'дехканское хо
зяйство имени Улугбека с 270 гек
тарами земельных площадей, где 
132 гектара — под посевами зер
новых колосовых и где урожай 
нынче составил 540 тонн. С 134 
гектаров, отведенных под хлоп

чатник, собрано уже 600 тонн 
хлопка-сырца по 43 центнера 
на круг.

Хорошо работает в "Сурхане* 
и семейное садоводческое зве
но, возглавляемое Олимом Бури- 
евым. У звена 4 гектара земель, 
на 2  из которых виноградник, а на 
одном гранатовые деревья. Ос
тальную земл1а  дехкане отвели 
под лимонарий и выращивание 
деревьев.

НА СНИМКАХ: на хлопкопун
кте “Сурхан пахта": член се* 
мейного эмна Феруза Бурм- 
еаа довольна урожаем 
фруктов; руководитель се- 
мейного звена Олим Бури- 
ев (слева) вместе с рабочи
ми Рухан Камоловым и Ста- 
беком Фоэмловым проверя* 
ют развитие саженцев; ру
ководитель общественного 
хозмйства **Сурхан” Парда 
Дусматов (слева) вместе с 
(̂ рмером Ашуром Бекпула- 
товым проверяют качество 
выращенной кукурузы.

Фото м . АМИНА и 
И. ХУЖАЕВА. (УэА).
Сурхандаръинскае

область.

В  О Л И И  М А Ж Л И С Е  
Р Е С П У Б Л И К И  У З Б Е К И С Т А Н

В_Опий Мажписе Республики Узбениотн 5 ноября состоялось соввшанив 
с. руководителями республиканских средств массовой информации, на 
котором обсуждались задачи, вытекающие из недавно примятого поста
новления Кенгаша ОлиО Мажлиса ‘Об оозанизаиии проведения выборов в 
органах самоуправления граждан!
На совещании подчеркивалась обще

ственно-политическая значимость пред
стоящих выборов в органы самоуправле
ния граждан, необходимость их широко
го освещения в средствах массовой ин
формации Выступившие перед журна
листами депутаты Олий Мажлиса Аман 
Алимджанов, Эркин Вахидов. Уткир Хо- 
шимов, Шухрат Жалилов. ответственные 
работники Секретариата Олий Мажлиса 
особо отметили важность предстоящих в 
стране выборов А плане расширения прав 
органов самоуправления граждан, посте
пенной передачи отдельных полномочий 
органов государственной власти на мес
та

Представители средств массовой ин
формации заслушали также рекоменда- 
14ИИ о необходимости соблюдения законо
дательства при проведении выборов и 
организационных мероприятии Журнали
стам было рекомендовано шире разъяс
нять важность активного участия населе
ния в предстоящих выборах председате

лей (аксакалов) органов самоуправления 
граждан и их советников, строгого соблю
дения действующего законодательства на 
местах. 6  »той связи отмечалась необхо
димость регулярного освещения работы 
сходов граждан в период подготовки и 
проведения выборов в органы самоуправ
ления граждан

Выступившие единодушно отметили, что 
сегодня, когда республика всгупила в ка
чественно новый этап своего развития и 
на первый план выдвинута задача даль
нейшего углубления демократических, со
циально-экономических реформ, избрание 
в органы местного самоуправления лю
дей, пользующихся авторитетом среди на
селения, имеет большое значение

На совещании был высказан ряд пред
ложении по широкому и своевременному 
освещению выборной кампании в сред
ствах массовой информации, повышению 
роли печати, телевидения и радио в про
ведении этого важного общественно-по
литического мероприятия.

В С Т Р Е Ч А  
В  М И Н И С Т Е Р С Т В Е  

И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л
Члены делегации под руководством 
специального советника государственного 
секретаря СШ А по Новым Независимым 
Государствам Стивена Сестановича посетили 
Министерство иностранных дел 
Республики Узбекистан.

На состоявшейся здесь встрече с министром Аб- 
дулазиэом Комиловым основной темой переговоров 
были дальнейшее расширение сотрудничества и важ
ные вопросы региональной политики.

Во встрече принял участие Чрезвычайный и Пол
номочный Посол США в Узбекистане Дж.Пресел.

В этот же день до своего отбытия С.Ссютанович 
встретился в аэропорту с представителями средств 
массовой информации и, говоря о результатах поез
дки, в частности, сказал:

Наши переговоры были продолжительными, 
однако даже при этом мы не успели обсудить все 
вопросы Потому что наши отношения развиваются 
изо дня в день во многих сферах. Мы обсудили 
вопросы региональной безопасности, н гом числе 
обстановку в Афганистане в рамках группы "Шесть 
плюс два", военное сотрудничество в рамках Цент
ральноазиатского батальона, :мономи*>еские кризи
сы, разразившиеся во многих регионах мира, и воп 
росы, связанные с масштабами их влияния. По всем 
вопросам состоялся конструктивный и полезный об
мен мнениями Можно сказать, что наш визит и про
веденные переговоры были очень плодотворными

/У*А/.

Человечество всегда относи
лось с большим уважением к бо
гатствам культуры, национальным 
ценностям, народным обычаям и 
традициям, оставленным предка 
ми, независимо от их расовой, 
национальной и религиознои при- 
надложности И заботилось об их 
сохранении, передаче последую 
щим поколениям в полноценном 
виде Однако для сохранения куль 
турных ценностей в современном 
мире необходимо прежде всего 
преодолеть кровавые конфликты, 
утвердить мир и согласие, береж 
но хранить уникальные реликвии, 
обычаи и обряды, просвещать 
народы мира, добиваться того, 
чтобы о»1и пользовались благами 
и достижениями науки и культуры 
в равной мере Благородная цель, 
которую поставила перед собой 
ЮНЕСКО, обраэонанним при ООН. 
также состоит а том, чтобы со
хранить духоиные ценности чело
вечества и передать их последу 
кмцим поколениям

Уже один только факт, что Уз
бекистан с первых же лет своей 
независимости стал членом 
ЮНЕСКО наряду со многими дру
гими авторитетными организаци
ями мира, свидетельствует о том, 
что в нашей стране под руковед- 
ством Президента Ислама Кари 
мов^ ре^рмы идут правильным 
путем не только в области эконо-

Н а в с т р е ч у  з а к л ю ч и т е л ь н о м у  з а с е д а н и ю  1 5 5 - й  с е с п м м  
и с п о л н и т е л ь н о г о  с о в е т а  Ю Н Е С К О  в I а ш к е н т е

ДУХОВНОСТЬ ПРШ 1 ШЕ ВСЕГО
МИКИ, но И В деле возрождения 
социальных и духовных ценное 
тей А наша республика является 
одной из стран, которые имеют 
важное значений в мировом раз 
витии и обладают богатым куль
турным наследием, ценностями, 
почитоимыми сегодня человече
ством Поэтому ЮНЕСКО уделяет 
особое внимание Узбекистану 
Выступив 24 апреля 1996 года на 
сессии Исполнительного совета 
ЮНЕСКО, наш Президент сказал 
"Мы благодарны ЮНЕСКО за вни 
мание оказываемое Узбекиста
ну Это уважение к нашей древ 
ней истории, которая насчитыва 
ет три тысячелетия и уходит кор
нями в глубь веков Мы видим в 
атом интерес, проявляемый к на 
шей древней культуре, уникаль 
ным духовным ценностям, а так
же к огромному потенциалу на
шего края Наконец, это приз»ш 
ние большого вклада.* который 
внес узбекский народ в развитие

мировой цивилизации". Эти сло
ва также подтверждают, что со
трудничество между этой автори
тетной международной организл 
14иеи и У;)бекистаном все более 
развивается

С первых же лет нашей неза 
йисимости сотрудничество меж
ду ЮНЕСКО и Узбекистаном на
чало приобретай» особый смысл 
в жизни страны. Под з/идой 
ЮНЕСКО в нашей стране прово 
дится много мероприя1ий В час
тности, праздновиния в мировом 
масштабе ОбО-летия Амира Тему 
ра, 600-летия великого ученого 
Мирэо Улугбека, 2500-летия го
родов Бухара и Хива, включение 
ЮНЕСКО Самарка^(да, Хины и Бу
хары в список мировых культур
ных ценностей приумножают гор
дость нашего народа

Узбекистан теперь принимает 
активное участие в мер<№риятиях 
ЮНЕСКО, проводимых в мировом 
масштабе В настоящее время в

нашей стране действует Нацио
нальная комиссия по делам 
ЮНЕСКО Являясь межведом
ственным органом, комиссия 
включает н свои состав предста 
вителеи министерств, ведомств, 
научных, творческих и обществен 
ных оргпнитций, ведущих дея 
тел|̂ 1 0 сть в области об*)азовинии. 
науки, культуры и информации

Эта комиссия представила ряд 
ученых из Узбекистана к участию 
в конкурсах на приз ЮНЕСКО в 
ра^жых областях современной на 
у|1 и Она является участницей 
крупного исследования "Шелко
вый путь путь диалога", прово 
димого в рамках мирового 
тия культуры В данном исследо
вании придается первостепенное 
значение Центральной Азии 
региону с богатым культурным 
наследием, и ос'обенно Узбекис- 
тану

Открытие под згидои ЮНЕС
КО в 1996 соду в Самарканд» Ме*

дународного института централь- 
ноа.чиатских исследований также 
явилось крупным событием в жиз
ни народов нашего региона. В от
крытии этою института принял

директор
ЮНЕСКО Федерико Майор, кото
рый особо подчеркнул, что Пре 
зидент Узбшистана уделяет боль 
шое внимание истории, культур
ному наследию Узбекистана (5н 
назвал Самарканд, Бухару и Хиву 
колыбелью человеческой циви 

лизафм , и это явилось призна 
нием огромного вклада этого 
древнего края в развитие челове
чества

Приведем еще один пример 
все более развивающегося со 
трудни^ства между Узбекиста
ном и ЮНЕСКО. Заключительное 
заседание 155 й сессии Испол
нительного совета ЮНЕСКО со
стоится 6  ноября этого года в 
столице нашей страны Ташкен
те На эту сессию из Парижа при

будет представительная делега
ция во главе с Генеральным ди
ректором ЮНЕСКО Федерико 
Майором и председателем Испол
нительною совета ЮНЕСКО Па 
лом Патаки Наряду с проведени
ем сессии С у'«астием ЮНЕСКО 
пройдет ряд мероприятий, в час
тности, состоится открытие ка- 
фед|)ы ЮНЕСКО по физике и аст
рономии в Ташкентском государ
ственном университете имени 
Мирзо Улугбе1̂ а, пройдет сессия 
академического совета Между»«а 
родною института центральное 
зиитских исследовании в Самар 
канд(1 Предусмотрены также по
ездки членов деле<ации в Бухару, 
их участие в торжественных це
ремониях и много ;(ру1 их мероп- 
рияжи

В заключенно уместно подчерк
нуть. что при*1инои ра.1 еивающего- 
ся со1рудиичества между Узбекис 
геном и КХЕСКО является не голь 
ко богатство духовных ценностей в 
нашей стране, но и позишвные ре
зультаты внутренней и внешней 
политики, прово/^мои в республи
ке под руководством Президента 
Ислама Каримова, плодотворные 
достижении в развитии края во всех 
сферах жизни, и в конечном итоге 
рост авторитета Узбекистана в ми
ровом сообществе

С. РАХИМОВ, 
обоареватель УзА.

П Р И Е М  
у  П Р Е З И Д Е Н Т А

Президент Республики Узбе
кистан Ислам Каримов 5 ноября 
принял делегацию под руковод
ством Стивена Сестановича — 
специального советника государ
ственного секретаря США’по Но
вым Независимым Государствам.

Приветствуя гостей, Ислам 
Каримов отметил, что это визит 
не только официального предста
вителя правительства США по 
Новым Независимым Государ
ствам. Он также является и визи-•
том сопредседателя Узбекско- 
Американской совместной комис
сии по двустороннему сотрудни
честву.

— 26-27 февраля этого года 
состоялось первое заседание 
этой комиссии,— сказал Прези
дент. — Оно завершилось поло
жительными результатами, были 
достигнуты соглашения по разви
тию сотрудничества во многих 
сферах, и принятые в этом плане 
совместные проекты имеют важ
ное значение для развития отно
шений между нашими государ
ствами. Об особом внимании, уде- 
ляемсмн! развитию наших связей, 
свидетельствует то, что Кабинет 
Министров Узбекистана принял 
постановление, направленное на 
стимулирование и ускорение ре
ализации соглашений, достигну
тых в рамках заседания совмест
ной комиссии, а также и на дру
гих встречах.

Г лава нашего государства так
же отметил, что политические кон

сультации занимают важное мес
то в узбекско-американских от
ношениях, и их развитие строит
ся на основе доверия и уважения, 
близости и схожести точек зре
ния обеих стран по многим меж
дународным проблемам.

С.Сестанович поблагодарил 
Президента нашей страны за теп
лый прием. Он выразил удовлет
ворение по поводу того, что дея
тельность совместной комиссии, 
сопредседателем которой он яв
ляется, вносит свой вклед в раз
витие двусторонних отношений

В ходе беседы состоялся об
мен мнениями по развитию отно
шений между Узбекистаном и 
США. в частности, по дальнейше
му расширению связей сотрудни
чества в сфере экономики, а так
же по другим интересующим сто
роны вопросам.

В церемонии приема приняли 
участие государственный совет
ник Президента Республики Уз
бекистан А.Файзуллаев, министр 
иностранных дел А.Комилов. ми
нистр обороны X Турсуное

На приеме присутствовал 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол США в Узбекистане 
Дж.Пресел.

(УзА).

НА СНИМКЕ: во время
приема.

Фото А. ТУРАЕВА.
<УзА).

У К А  3
П РЕЗИ Д ЕН ТА  

РЕС П У Б Л И К И  У ЗБЕКИ С Т А Н
О назначении Б.Алимджанова заместителем 
Премьер-министра Республики Узбекистан

Назначить Бахтияра Алимджанова заместителем Премьер-мини
стра Республики Узбекистан

Президент 
Республики Узбекистан

И.КАРИМОВ.
гор. Ташкент, 5 ноября 1998 г.

У К А З
П РЕЗИ Д ЕН ТА  

РЕС П У Б Л И К И  У ЗБЕКИ С Т А Н
О назначении И.А. Бабаджанова министром 
сельского и водного хозяйства Республики

Узбекистан
Назначить Ислама Алимовича Бабаджанова министром сельского и 

водного хозяйства Республики Узбекистан
Президент 

Республики Узбекистан
И.КАРИМОВ.

гор. Ташкент, 5 ноября 1996 г.

П о с ) п и с к о - 9 9

Спешим сообщить, что в 
республике началась очередная 

подписная кампания 
на периодические издания.

Новый день1 С чего начинается? Конечно, о новостей, 
о последних известий, с горячих тем и актувльнык вопро
сов, волнующих каждого из нас. Мы так к атому привык
ли, что и представить себе не можем, что уфом в опре
деленный час не получим своей полюбившейся газеты, 
не развернем ее хрустищих листов, еще пахнущих типог- 
редкой краской, не встретимся на ее страницах о инте
ресующими нас людьми, не ознакомимся с материалами 
известных журналистов, не узнаем подробностей после
днего ф ут^ыю го матча и, наконец, не рискнем выйти 
из дому без ооответсттующвй экипировки, не выяснив 
прогноза синоптиков.

И чтобы не разочаровать ввс, дорогие наши читатели, 
не обмануть ваших надежд и ожиданий, журналиста 
гвэет **Х«лк сузи” и “Народное слово**, активно включив
шись в подготовку к сезону 1999 года, уже приступили к 
формированию своих творческих планов.

Подписывайтесь на ежедневную и наиболее популяр
ную в республике газету, и тогда каждое утро вместе о 
чашкой дымящегося ко ^  вас будут ожидать

сачм е ш ’ж ие,
сачм е горячие,

самые тн'.ичШ ш ' шнин т и  (Ьш,

Щ|ита|| 1|||Т|»(ч—в1 1 1 1 1>1 1 мм

Наш для индивидуальных 
подписчиков 

166

для организацийСтоимость (КАМСКИ дпй 1ашвонтгки1 
П0 Д1МСЧИН(« 1 мясяц
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З а  с т р о к о й  у к о

« П Е Р Е Ж И тМ  
ПРОШЛОГО 
НЕ МЕСТО

в н а ш е й  ж и з н и »
Расхожее понятие пережитки прошлого" псх^оазумевает под 
собой какие-либо негативные явления, доставшиеся нам в на
следство от былых веков Но отоииапюльные стороны может 
иметь не толы(0 прошлое, но и настоящее. Что вполне объяс
нимо. Любое движение сопряжено с риском ошибки, остановки в 
развитии или даже отката назад. Самое главное — не допус
тить возникновения 'пережитков будущего''. Лругими словами, 
не дать чему бы то ни было неблаговидному пустить глубокие
коони в настоящем и расивести пышным ивепюм в будущем. И 
это  — задача наиввжнейшая. тоебуюшая самого решительно- 
во подхода.
28 октября этого года Поезиденпюм Республики Узбекистан И. 
Каримовым был подписан указ. в котором идет речь о недопус
тимости таких негативных явлений, как тщеславие, помпез
ность. чрезмерная расточительность и тому подобное. Неко- 
тооые руководящие лииа. находящиеся на государспкенной служ
бе. допускали отоииательные проявления, выражающиеся в пер
вую очередь в пренебрежении народными тоадиииями. зазнай- 
стве и шегольстее при проведении свадеб, семейных торжеств, 
поминальных обрядов
Опубликование данного указа вызвало широчайший обществен
ный резонанс. В эти дни его продолжают обсуждать не только в
трудовых коллективах, ооганизаииях и учреждениях. По поводу 
этого документа люди обмениваются мнениями, говорят в се
мейном кругу. После опубликования указа в хокимияте Акмаль- 
Икоамовского района города Ташкента состоялось собрание 
актива. В нем принимали участие, кроме работников хокимия- 
та. председатели всех махаллинских комитетов и женсовепюв 
района, сотрудники прокуратуры, суда, органов внутренних дел 
и представители общественности.
На собрании обсуждались вопросы, связанные с предотвращени
ем излишеств, расточительности и помпезности, других нега- 
тивных проявлений пои проведении семейных торжеств, риту
альных обрядов, в также с выполнением задач, вытекающих из 
указа Президента Узбекистана
Об атмоаЬере. дарившей на собрании, остропю обсуждавшихся 
вопросов, мнениях и предложениях его участников мы попросили 
рассказать заместителя хокима Акмаль-Икрамовского района 
Абдурахмана Якубовича ЯКУВОВА.

Хочется сразу отметить, что 
обсуждение велось без излиш
ней заорганизованности, очень 
демократично, высказать свой 
взгляд на обсуждаемую пробле
му мог каждый из присутствовав
ших. В то же время, чтобы собра
ние не превратилось в пустую го
ворильню, хоким района Абулка- 
сым Назимович Махмудов особо 
подчеркнул политическую значи
мость указа главы государства. 
8 едь ни для кого не секрет, что 
обозначенные Президентом про
блемы в последнее время стали 
приобретать все более обширный 
и нетерпимый характер. Истоки 
их крылись в том, что некоторые 
зазнавшиеся руководящие лица, 
злоупотребляя служебным поло
жением, сделали своей основной 
профессией повышение соб
ственного благосостояния, забы
вая о том, что главный их долг 
служение народу и государству. 
Последствием этого стал целый 
ряд неблаговидных явлений, та
ких, к примеру, как превращение 
известного на весь мир узбекско
го гостеприимства и хлебосоль
ства в нездоровое соревнование, 
дискредитирующее наши освя
щенные временем национальные 
и религиозные традиции.

В выступлениях заместителя 
хокима города, председателя го
родского Комитета женщин Фа
риды Абдурахимовой, заведую
щей отделом Республиканского 
центра “МаБнавият ва маьрифат” 
(“Духовность и просветительство") 
Турсуной Садыковой, председа
теля схода граждан махалли им. 
Тожиева Шукура Темурова и дру
гих участников прозвучало свое 
видение проблемы и конкретные 
предложения по искоренению не
гативных проявлений такого рода.

Так, ими было высказано мне
ние, что очень часто рядом с пом
пезностью, чрезмерной расточи
тельностью идут злоупотребление 
служебным положением, хищения 
и другие прямые нарушения за
кона и норм морали. Люди, зар
вавшиеся в погоне за богатством, 
вступают в нездоровое соревно
вание друг с другом, благодаря 
чему еще более увязают в болоте 
правонарушений. Делая это нор
мой своей жизни, такие горе-ру- 
ководители наносят урон вере 
людей в справедливость, в госу
дарственную власть.

8  результате простые, скром
ные труженики испытывают не 
только душевный ущерб, к нему 
присоединяется и материаль 
ный, и социальный Известны 
случаи, когда молодые парни и 
девушки не могут начать семей
ную жизнь по одной-единствен- 
ной причине: из-за отсутствия 
достаточных средств на соответ
ствующее проведение свадебной 
церемонии Для того чтобы не 
оказаться “хуже дру^иx^ реша
ются на непомерные расходы 
Зачастую влезают в долги Праз
дник заканчивается Начинают
ся будни. А с ними приходят ма* 
териальные затруднения, необ
ходимость как-то рассчитывать 
ся с долгами. Все это очень не
благоприятно сказывается на не- 
устоявшейся атмосфере моло* 
дых семей, и не все из них это 
выдерживают, бывают даже слу
чаи их распада.

Когда шумные празднества яв-
ляюгся п о с т с т я т  служебных 
злоупогреблении и протиаозакон 
иых действии некоторых руково
дящих лиц ; « 1 0  должна стать 
объектом внимания соответству
ющих органов А что мы сами мо
жем сделать для недопущтжя та
кой порочной практики?

В выступлениях утстников со
брания прозвучало множество 
конкретных предложении Это и 
необходимость контроля га про
ведением различных обрядовых 
/действии, проводимых в махал 
ле, со стороны махаллинсхого ак

тива. и ограничение количества 
участников семейных торжеств 
лишь родственниками и действи
тельно близкими знакомыми. И 
многое другое. Но можно ли ре
шить проблему лишь одними кон
тролирующими и запретительны
ми мерами?

Огромная роль в деле борьбы 
с пережитками должна отводить
ся воспитательной, разъяснитель
ной работе. Необходимо напоми
нать людям, что в традициях на
шего народа никогда не было по
казного гостеприимства, помпез
ности. Наши предки делились с 
гостем всем, что имели, после
дней лепешкой, но делали они 
это скромно, без бахвальства. С 
религиозной точки зрения благо
творительностью считается не 
расточительство, а конкретная 
помощь нуждающимся. И гораз
до богоугодней не "разливать на 
своем пиру молочные реки и ки
сельные берега", а помочь свое
му соседу, для чего не обязатель
но дожидаться наступления Кур- 
бан-хайита.

Необходимо отказаться от со
вершенно чуждой нашему народу 
практики приглашения "свадеб
ных генералов”, когда гости на 
торжество приглашаются в зави
симости не от дружеской близос
ти к хозяевам, а по занимаемому 
ими положению. На столах ра
ботников хокимиятов и других от
ветственных лиц часто оказыва
ются пригласительные от людей, 
с которыми они даже не знакомы 
лично.

В наше непростое время серь
езного пересмотра требует также 
такая новая традиция, как "сва
дебный кортеж". При виде длин
ной кавалькады дорогих "инома
рок” и отечественных автомоби
лей у окружающих возникает не
здоровый ажиотаж и вполне по
нятные вопросы типа "из каких 
средств оплачивается этот раз
мах?" Общеизвестно, что и горю
че-смазочные материалы нынче 
недешевы, да и стоимость прока
та “линкольнов" и "мерседесов” 
обозначается трех-, четырехзнач
ными цифрами в иностранной ва
люте. А ведь для поездки в загс 
вполне можно ограничиться дву- 
мя-тремя автомобилями с бли
жайшими родственниками и дру
зьями.

Указ Президента не ограничи
вает чьи-то интересы и права, а, 
наоборот, пробуждает чувство 
нормы, призывает к скромности. 
Мы сами должны поднимать свой 
духовный и культурный уровень, 
понимать разницу между щедро
стью и расточительством, бах
вальством и чувством гордости. 
Нелишне вспомнить также, что по 
шариату расточение имущества 
является одним из великих гре
хов.

Проблемы, поднятые указом 
Президента, треб^т серьезней
шего к себе отношения, большой 
и кропотливой работы по испрм- 
лению недостатков, имеющихся у 
нас в этой сфере. В наших силах 
сделать так, чтобы эта работа не 
была спущена на тормозах, избе
жала кампанейщины, все негатив
ное.

В заключение хочется отметить 
символичность того факта, что 
указ Президента вышел в свет 
именно в год семьи, глубокий 
смысл связи между ними виден 
невооруженным глазом, об этом 
говорилось на собрании

Теперь дело за нами. Только 
мы сами сможем предотвратить 
негативные проявления при про> 
ведении семейных мероприятий, 
о которых говорилось в указе А 
сделав это, сможем быть уверен
ными в том, что ничто не омрачит 
наших достижений, не запятнает 
нашу духовность!

Р. РАМАЗАНОВ, 
наш корр.

За словами должны следовать 
дела. Поэтому вполне логично и 
неудивительно, что совсем недав
но в нашей республике побывал 
Владимир Полещук — замести
тель губернатора Кемеровской 
области, одной из крупнейших в 
России. Несмотря на краткость 
пребывания в нашей стране (а 
находился он здесь неполные два 
дня), впечатлений у него и при
евш их вместе с ним руководи
телей Салаирского горно-обога
тительного комбината и холдин
говой компании "Веста” было мас
са. Вот что сказал корреспонден
ту “Народного слова" В. А. Поле
щук;

— Мне посчастливилось побы
вать в Ташкенте в 1992 году. По
чему посчастливилось? Да пото
му, что был я здесь в дни празд
нования первой годовщины неза
висимости Узбекистана. И вот 
прошло шесть лет. Изменения, на 
мой взгляд, колоссальные, и пер
вое, что бросается в глаза, — мас
штабы и темпы строительства го
рода. Новые здания поражают 
красотой и величием, органичным 
сочетанием традиций националь
ного зодчества и европейским 
стандартом. Тут я по-хорошему 
позавидовал нам бы так стро
ить.

Что касается нашего визита, 
то во многом он ознакомитель
ный, что называется, "разведка". 
Относительно недавно в нашей 
области побывала делегация уз
бекско-российской акционерной 
корпорации "Евроазия", предста
вители которой и предложили 
нам побывать в Узбекистане, на
чать работу по налаживанию бо-

д а в а й т е Р У Ж И Т Ь
Р Е Г И О Н А М И

Жизнь страны в нынешнем октябре была насыщена событиями — политическими, 
экономическими, культурными. В их ряду государственный визит президента Российской 

Федерации Бориса Ельцина, в ходе которого были подписаны важные документы, призванные 
расширять торгово-зкономические связи между двумя государствами, создана крепкая 

правовая основа сотрудничества. На переговорах официальных делегаций говорилось о том, 
что существует немало факторов, связывающих нас, и прежде всего в экономике. В 

расширении взаимовыгодных связей одинаково заинтересованы и Россия, и Узбекистан. 
Причем это сотрудничество вполне может расширяться и на уровне регионов. О важности 
региональных связей говорит и тот фагг, что в поездке президента России сопровождали

руководители ряда областей этой страны.

лее тесных экономических кон
тактов между вашей страной и 
Кузбассом.

Уверен, что узбекистанских 
производителей, безусловно, за
интересует продукция нашего 
трубного завода, ведь масштабы 
строительства в вашей республи
ке огромны. Завод летом работа
ет на внутренний рынок, а в зим
ние месяцы вполне бы мог рабо
тать на Узбекистан. В области два 
крупных металлургических комби
ната (а это уголок, рельсы, дру
гие изделия из металла, потреб
ность в котором, я думаю, у вас 
достаточно высока). Ну и, конеч
но, же лес.

В какой продукции заинтере
сованы мы? Это ткани и плодо-. 
овощная продукция, лекарства,

ваши автомобили. Кстати сказать, 
машины "УзДЭУавто" уже хорошо 
знают у нас и даже, скажу по сек
рету, малышку “Тико" окрестили 
"пинеткой". Их надежность и вы
сокое качество — залог того, что 
автомобильный экспорт Узбекис
тана будет расширяться. Большую 
заинтересованность вызвала у нас 
и продукция нового стекольного 
завода. Словом, перспективы 
сотрудничества очень велики. Те
перь основное ~  проработка вза
имовыгодных условий поставок, 
перечня экспортируемого и им
портируемого ассортимента сы
рья и товаров. Думаю, подготови
тельная работа будет проведена 
уже в течение нынешнего года. 
Есть и поручение губернатора Ке
меровской области Амана Тулее

ва о подготовке официального 
визита в вашу страну.

В Кузбассе имеется програм
ма межрегиональных соглашений. 
Уже подписаны документы с Ук
раиной и Белоруссией. Думаю, что 
и с Узбекистаном будет налажено 
взаимовыгодное сотрудничество.

Действительно, установление 
межрегиональных связей, торго
во-экономическое сотрудничество 
выгодны для всех. Сейчас оно на
ходится, скажем прямо, ниже 
уровня тех возможностей, кото
рые имеются у России и Узбекис
тана. Благородную задачу восста
новления утраченных некогда эко
номических связей ме>кду наши
ми двумя странами, установле
ния новых взялась решить в оп
ределенной степени узбекско-

российская акционерная корпо
рация "Евроазия", о которой упо
мянул заместитель губернатора 
Кемеровской области Владимир 
Полещук.

Корпорация была создана в 
1994 году постановлением Каби
нета Министров Узбекистана. В 
числе ее учредителей — такие 
мощные отечественные предпри
ятия. как НГМК, ПО "ТТЗ", УзКТЖМ. 
ПО "Электрохимпром”, Чирчикский 
трансформаторный завод и ряд 
других. А с российской стороны — 
АО “Магнитогорский калибровоч
ный завод", “Ч^овской металлур
гический завод”, "Волгоградский 
тракторный завод” и др. Всего уч
редителей — 28. В задачи корпо
рации входит более полное ис
пользование существующих про
изводственных потенциалов и име
ющихся сырьевых ресурсов, мар
кетинговые исследования.

"Евроазия” открыла торговые 
дома в ряде городов нашей рес
публики, создан таможенный тер
минал, построены базы и складс
кие помещения. Используя воз
можности корпорации, любое 
предприятие или предприниматель 
из той же Кемеровской области 
может работать на рынке Узбеки
стана самостоятельно или же со
здавая совместные предприятия. 
Словом, деятельность корпорации 
способствует развитию взаимовы
годного сотрудничестю, торговли 
и производственной кооперации 
между Россией и Узбекистаном, в 
том числе между регионами и хо
зяйствующими субъектами.

Т. ОРЛОВА, 
наш корр.

К л и р и н г  
с т р а т е г и я  в а ш е г о  б и з н е с а
СТИМУЛЯЦИИ БИРЖЕВОЙ ТОРГОВЛИ И РАЗВИТИЮ УЗРТСБ ПОСЛУЖИТ 

СОЗДАВАЕМАЯ ЗДЕСЬ РАСЧЕТНО-КЛИРИНГОВАЯ ПАЛАТА
Любая организация, стремящаяся финансово укрепиться, делает ставку на широкое развитие 

своей инфраструктуры. УзРТСБ -  не исключение, а, напротив, пример того, как может в 
рыночных условиях срабатывать такая мощная структура в поиске новых путей для поднятия 

продуктивности своей деятельности. Наш общественный корреспондент попросила директора 
Департамента биржевой торговли, при котором и создается расчетно-клиринговая палата 

(РКП), Сирожитдина ШАХАБИТДИНОВА рассказать о принципах ее работы.
— Образованию РКП содей

ствовало принятие на правитель
ственном уровне конструктивно
го решения о насыщении оптово
го рынка и расширении товаро- 
потоков, и в частности утверж
денный Министерством юстиции 
Республики Узбекистан “Порядок 
таможенного оформления импор
тных товаров и продукции произ
водственно-технического назначе
ния на территории Республики Уз
бекистан".

Собственно, цель образования 
этой структуры — увеличение 
объема различной продукции на 
биржевых торгах, содействие то
варопроизводителям и предпри
нимателям, в частности работаю
щим в столице, в оформлении 
импортных контрактов, основное 
же упорядочение системы вза
иморасчетов между участниками

сделок.
Одно из преимуществ РКП зак

лючается в том, что импортер, же
лающий реализовать в республи
ке завезенные товары, к примеру, 
продукцию металлопроката, мас
ло или еще что-либо, отныне из
бежит лихорадочных поисков ка
налов их с^ та  — к его услугам 
биржевые торги, на которых он 
может выставить свой товар на 
выгодных для себя условиях.

— К тому же, как я пони> 
маю, импортер избегает риС' 
ка в проведении коммерчес
ких операций?

— Это однозначно. Импортер 
может быть спокоен; покупатель, 
приобретающий на биржевых тор
гах его продукцию, платежеспо
собен, иначе он не смог бы стать 
их участником. Прежде чем выс
тавить на торгах товар, импортер

заранее со специалистами РКП 
должен оговорить требования по
ставки товара, сроки и местона
хождение продукции, цену и даже 
вид упаковки. А задача брокера, 
работающего на торгах УзРТСБ, 
найти для импортера платежес
пособного клиента.

~  Что и является показате
лем его платежеспособности?

— Перед заключением кон
тракта покупатель в обязатель
ном порядке должен предоставить 
в расчетно-клиринговую палату 
справку от уполномоченного бан
ка о наличии собственных средств 
на расчетном счете.

Иными словами, цель РКП зак
лючается и в определении пра
вил оформления товаров по им
портным контрактам, которые бы 
исключали ввоз на таможенную 
территорию Узбекистана импорт

ных товаров, не обеспеченных 
валютными средствами.

Главное же в заключаемой ими 
сделке — это факт определяемой 
именно на биржевых торгах ре
альной цены выставляемого и при
обретаемого товара.

— Мне думается, дальнови- 
дящие товаропроизводители 
оценят всю значимость созда
ния палаты. Тут важен и психо
логический фактор — форми
рование доверия к оптово-сы
рьевому рынку именно через 
деятельность этой новой струк
туры.

— Вы правы. В какой-то мере 
доверие будет проистекать и че
рез создание условий в РКП. Их 
будет оказываться специалиста
ми палаты более десятка. Цен
ным для наших клиентов станет 
предоставление информации о 
производящейся и имеющейся в 
республике продукции на конк
ретный день, эта база данных бу
дет формироваться на основе ра
мочных соглашений с крупными 
производителями республики — 
АО, корпорациями, а также пред
принимательскими структурами. 
Основными же являются оказа
ние расчетно-финансовых услуг, 
обеспечивающих работу механиз
мов сделки.

Кроме того, важным направ
лением деятельности РКП станут 
маркетинговые исследования 
спроса и предложения на конк
ретные виды продукции, произ
водимые в Ташкенте, республике 
в целом, объемы, цены, эффек
тивность транспортировки.

В качестве услуги действовать

будет и такая, как постановка на 
учет контрактов в виде продук
ции. Уже зафиксированы лесома
териалы, продукция металлопро
ката, сельхозоборудование, б<эн- 
зин, грузинские готовые винома- 
териалы, всего более 2 0 0  товар
ных позиций.

Между палатой и узбекско-рос- 
сийской корпорацией "Евразия", 
работающей в нашей столице, в 
стадии проработки находится воп
рос об оказании услуг клиентам 
РКП: хранение товаров на тамо
женном складе на условиях, ого
воренных с заказчиком, т.е. с РКП.

— Как будут строиться от
ношения палаты с иностран
ными партнерами?

— Мы уже довольно четко зна
ем потребности и особенности 
проявления интереса зарубежных 
клиентов \( конкретным видам то
варов, преимущественно это тек
стильная продукция, бязь, шелк- 
сырец, бензин... Поиск такого 
вида товаров для иностранных 
партнеров с целью экспорта, ко
нечно. будет иметь свои сложно
сти. С другой же стороны, это 
расширит географию поставок, 
клиентов, привлечет к биржевым 
торгам большее количество учас
тников.

Полагаю, что расчетно-клирин
говой палате гарантировано хо
рошее будущее. Стремление ее 
специалистов работать с высо
ким индексом компетентности со
здаст требуемую опору на рынке 
клиринговых услуг.

Беседовала 
О. САВЕЛЬЕВА.

Каракулеводы Нурабадско- 
го района в намеченный срок 
закончили подготовку к зимов
ке, а погожие осенние деньки, 
когда отарам привольно на па
стбищах, принимают как по
дарок за упорный труд. Еще 
по весне они первыми в стране 
среди специализированных 
хозяйств успешно завершили 
окотную кампанию и получили 
качественный каракуль и креп
кий молодняк. И не хотелось 
нурабадцам никому уступать 
место лидера.

Т Е П Л О  
Б У Д Е Т  

В  К О Ш А Р А Х
Хоким Нурабадского района 

Ислом Чориевич Азимов не скры
вает своего удовлетворения ра
ботой чабанов, механизаторов, 
специалистов, но и озабоченнос
ти грузом проблем. Зимовка есть 
зимовка. Тут никакая подстрахов
ка не будет лишней. И поэтому 
даже сейчас, в ноябре, продол
жается заготовка грубых кормов 
с естественных пастбищ. Зоотех
нические нормативы уже перекры
ты на двадцать процентов, но ра
бота будет продолжаться, пока 
есть погода.

Сытое, откормленное 160-ты- 
сячное стадо в хозяйствах района 
весь световой день на выпасе. 
Главный фонд — это почти 85 ты
сяч овцематок, каждая из кото
рых принесет по весне здорового 
ягненка. В хозяйствах “Кашкур- 
ган", “Узбекистон”, "Чорвадор", 
"Олга” руководители и специали
сты использовали благоприятные 
условия года, чтобы увеличить 
поголовье овец и иметь возмож
ность в следующем сезоне нара
щивать объемы производства 
шерсти, каракуля, мяса.

Начальник областного управ
ления каракулеводства С. Карши- 
ев дает высокую оценку нурабад
цам за подготовку к зиме. По его 
мнению, чабаны из этого района 
Дониер Бердиев, Абдували Кен- 
жаев, Олим Имомов, Салим Джу- 
маназаров и еще многие, у кого 
трудового и жизненного опыта 
поменьше, оптимально ведут ра
боту, стабильно дают продукцию. 
Именно молодые чабаны — бу
дущее каракулеводческой отрас
ли в районе. И еще. Нурабадские 
чабаны умеют решать свои про
блемы самостоятельно. Они сами 
организовывают свой скромный 
быт, завозят все необходимое. Но 
это не значит, что обеспечение 
чабанских зимовок в районе пус
кают ка самотек — все необходи
мое уже подвезено.

Рано или поздно зимовка в ну- 
рабадских степях начнется. У ка
ракулеводов обыденная по их мер
кам задача — прокормить свои 
отары, получить здоровых ягнят. 
Если все пойдет по расчету, то 
можно будет по весне обогнать 
своих коллег в традиционном ча
банском соревновании.

Р. БАБАМУРАТОВ,
соб.корр. "Народного

слова". 
Самаркандская область.

Нет-нет, уважаемый читатель, иностранное 
название, вынесенное в заголовок статьи, 
вовсе не означает, что еще одно 
представительство иностранного банка 
начинает действовать на нашем рынке (хотя 
и ЭТО  было бы, наверно, неудивительно ~  
иностранные инвесторы проявляют 
значительный интерес к нашей стране), 
“Но1с1егЬапк” — не банк, но разговор об 
иностранных инвестициях пойдет 
обязательно.

У З Б Е К С К И И  Ц Е М Е Н Т
сытить отечественный рынок то
варами высокого качества и со
здать дополнительные рабочие 
места во всем этом, безуслов
но, огромное значение имеют ино
странные инвестиции. А приток 
их во многом зависит не только 
от наличия природных и трудовых 
ресурсов, но и от инвестиционно-

них можно назвать освобождение 
от таможенной пошлины имуще
ства, ввозимого в Республику Уз
бекистан для собственных произ
водственных нужд и личных нужд 
иностранных работников предпри
ятий с иностранными инвестици
ями, освобождение до 7 лет от 
налога на прибыль производ-

"НоЮегЬапк Огоор" - одна из 
крупнейших (а быть может, и са
мая крупная в мире) компаний по 
производству цемента и цемент
ной продукции, предприятия ко
торой можно сейчас встретить в 
60 странах со штатом занятых в 
производстве 45 тысяч человек. 
Годовой оборот ее составляет 7 
миллиардов долларов США. А на
звание .. Его получила компания 
от неболыиого городка в Швей
царии Холдербанк (в этой стране, 
видимо, все так или иначе связа
но с банками), где на заре дв̂ 1д 
цатого века начало работать пред
приятие по производству цемен
та Постепенно раси1иряясь и на
сытив свои внутренний рынок, 
компании стала активно работать 
в других странах, сначала зани
маясь поставкой цемента, а за
тем и сгроительством “под ключ" 
цементных заводов Со временем 
посчитали це/)есообразным поку
пать заводы в различных странах, 
модернизируя их и производя вы- 
сококичественный цемент, экс
порт которого приносил в казну 
этих стран немалые доходы 

И вот теперь "Но1йвгЬапк 
Огоор" будет действовать и на 
рынке нашей с граны Два года

специалисты компании внима
тельно изучали его. два года скру
пулезно просчитывались все "за" 
и "против" (и не только в Узбеки
стане, но и во всем Центральноа
зиатским регионе). И выбор был 
сделан в пользу нашей страны. 
Почему? Здесь самое время по
говорить об инвестиционном кли
мате. созданном у нас, ведь имен 
но он способствовал принятию 
этого решения

Внешнеэкономические связи 
Узбекистана со многими страна
ми мира интенсивно раси^иряют̂  
ся и укрепляются Республика ста 
новится все более авторитетным 
и надежным партнером на миро
вом рынке, активным ушстником 
в системе мировых хозяйстнен 
ных отношений. Для этого соз/Ш- 
ются все необходимые законода 
тельные и практические условия, 
и об этом не раз говорил Прези
дент Ислам Каримов

В нашей стране к числу глав
ных и приоритетных задач отне 
сены построение открытой эко
номики, интеграций в мировое 
хозяйство и использоыиние пре
имуществ международного ра:ще- 
ления труда Развивать экспорт
ный потенциал республики, на

го климата, созданного в сгране 
Одна из важнейших составля

ющих инвестиционного климата 
- законодательная база деятель
ности предприятий с иностран
ными инвестициями, В ее основу 
положен Закон Республики Узбе
кистан "Об иностранных инвести
циях и гарантиях деятельности 
иностранных инпесторов". приня
тый еще в мае 1994 года, а также 
два новых .'шкона “Об иност
ранных инвестициях" и "О гаран
тиях и морах защиты иностран
ных иннесторов”. Эти законы пре
дусматривают ряд мер, снижаю
щих риск д/ш иностранных инвес
торов на территории республики 

Улу*<шает инвнстиционныи кли - 
мат в значительной степени и си
стема льгот и стимулов, предос- 
тавлиемых предприягинм с инос
транными инвестициями Это тем 
^ лее важно в связи с гем, что за 
последние годы з*(анительно уси
лилась конкурентная борьба меж
ду различными странами за при- 
вле^шние зарубежных капиталов 
Правительством Узбекистана пре
доставлены значительные фис
кальные льготы пред1 »риятиям с 
иностранным капиталом Среди

ственных предприятии с иност
ранными инвестициями, осуще- 
стйляюи^их капиталовложения в 
проекты, включенные в Респуб
ликанскую инвестиционную про
грамму, и ряд других

Важную роль в улучшении ин
вестиционной среды играет со
вершенствование системы управ
ления деятельностью предприя
тий с иностранным капиталом. За 
годы независимости в Узбекиств 
не созданы необходимые для ин
вестиционного процесса инсти
туты, при этом большое внима
ние уделяется совершенствова 
нию и упрощению бюрокрагичес-
ких процедур.

Но инвестиционный климат 
любой страны прежде всего за- 
ВИСИ1 от политической стабиль
ности. Именно этот, быть может, 
самый существенный фактор и 
дает возможность привлекать ино
странные инаесжции, направлен 
ные не на получение сиюминут 
ной прибыли, а на реализацию 
долгосрочных инвестиционных 
проектов. С этого и начался наш
разговоре уполномоченным пред-
стааителем компании "Но1(1вгЬапк 
Огоор" в нашей стране Рональ

дом КЕННЕДИ,
— Безусловно, то, что Узбекис

тан является одним из наиболее 
стабильных государств среди 
стрэн СНГ, позитивно сказывает
ся на привлечении сюда иност
ранных инвестиций. Именно это 
прежде всего повлияло на реше
ние компании сконцентрировать 
нашу деятельность в Узбекистане,

Конечно, больш е роль в этом 
сыфало и то, что в вашей стране 
создан благоприятный климат для 
иностранных инвесторов, важным 
и в значительной степени опреде
ляющим фактором которого явля
ется уровень развития рыночных 
отношений и макроэкономическая 
стабильность. Не давая глобаль
ных оценок, все-таки могу сказать 
о том, что видно любому непредв
зято настроенному человеку, хоть 
сколько-нибудь знакомому с эко
номикой. Благодаря осуществле
нию политики поэтапного перехо
да к рыночной экономике в Узбе
кистане предотвращен спад эко
номики и достигнута ее стабили
зация, значительно снижен дефи
цит государственного бюджета, 
осуществляются структурные пре
образования, направленные на 
реконструкцию и развитие базо
вых отраслей экономики, необра
тимый характер приобрели про
цессы разгосударствления и при
ватизации Все это наряду с поли
тической стабильностью и способ
ствует тому, что роль иностранно
го капитала в ак(момике Узбекис
тана будет возрастать из года в 
год, и в ‘«стности наи1а компания 
собирается здесь работать, как 
принято говорить, всерьез и на
долго, Тем более что в таком деле, 
как производство цемента, ожи 
дать сиюминутной прибыли нельзя, 
Идеально налаженная деятель
ность цементного производства 
будет приносить доход но ранее 
чем через пять лет.

Господин Кеннеди, мы по
дошли к теме нашей беседы. 
Почему веша компания, при
няв решение об инвестирова
нии средств В экономику Уэ- 
бекистана, избрала именно АО 
**Ахангарвнцемент'*7 Ведь в 
нашей стране цементное про
изводство есть еще в Навои. 
Кувасае, Бекабаде.

-  Как уже {оворилось, мы два 
года изучали возможности инвес
тирован»^ средств в странах Цен 
тральной Азии. Приняв решение 
работать в Узбекисшне, мы ос
мотрели все цементные завош  ̂ и 
решили остановиться все-таки на

"Ахангаранцементе". Причин это
го решения несколько. Среди них 
и местоположение производства, 
степень подготовленности к мо
дернизации и потребность в инос
транных инвестициях.

Так или иначе, выбор был сде
лан, и в феврале нынешнего года 
"НойвгОапк" приобрел 23,6 про
цента акций этого предприятия. 
Эти акции, имевшиеся в наличии 
для свободной продажи на Таш
кентской 4 юндовой бирже, были 
приобретены по нашей просьбе 
Национальным банком Узбекис
тана.

После покупки акций мы стали 
интенсивно и, как вы понимаете, 
с полным правом заниматься изу
чением состояния дел на "Аханга
ранцементе". Были проведены 
аудиторская и геологическая про
верки, мы вникли во все пробле
мы, стоящие перед акционерным 
обществом. Кстати сказать, на 
предварительное изучение дел мы 
уже израсходовали полтора мил
лиона долларов.

— Теперь, когда вы имеете 
представление о том, как об
стоят дела на **Ахангаранце- 
менте” , что вы можете сказать 
о производстве и о том, что 
нужно сделать, чтобы АО ста
ло, образно выражаясь, флаг
маном отечественной индуст
рии производства цемента не 
только в нашей стране, но и во 
всей Центральной Азии?

Уверен, АО "Ахангаранцо- 
мент" может стать образцовым 
ведущим предприйтивм. Но это 
дело будущего, а сейчас мы гото
вы вкладывать средства.

Что же касается оценки состо
яния дел но “Ахангаранцементе".. 
то она полностью совпадает с той, 
которую ей дал Научно-исследо- 
вательскии и проектный институт 
строигельных митйриалов (НИИ 
стромпроект).

Вот что гам говорится: АО 
“Ахангаранцемйнт" обеспечен 
разведанной сырьевой базой на 
25 лет, а существующий карьер 
иэвес»няка позволит заводу ра 
ботагь в течение 2 - 3  лет, Оле 
доаательно, работы по открыжю 
нового карьера необходимо на
чинать уже се<однн, А они не ве
дутся

технолотическое 
о^рудование амортизировано в

^ 0  п р о ц е н т о в  З а п а с  

о т с у т с т в у

' "  "РвДУСмотрвнныеправи/шми
ных Заводовэксплуатации Цвмен! •
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Ф У Н Д А М Е Н Т А Л Ь Н Ы Е  
И С С Л Е Д О В А Н И Я  

О С Н О В А  Н А У К И
Ход выполнения проектов фундаментальных исследований 

-  победителей конкурса 1997 года -  стал темой 
состоявшейся в Ташкенте научной конференции. Она была 

организована Государственным комитетом по науке и 
технике Узбекистана /ГКНТ/. В конференции приняли 
участие руководители проектов, известные ученые, 

представители научно-исследовательских институтов и 
высших учебных заведений республики.

Фундаментальные исследова
ния ЯВЛЯЮТСЯ ОСНОВОЙ развития 
всей науки, сказал, открывая кон
ференцию, председатель ГКНТ, 
академик Пулат )^бибуллаев. Для 
поддержки проектов в этой обла
сти, выдвигаемых как научными 
учреждениями, независимо от их 
ведомственной принадлежности, 
так и отдельными учеными пять 
лет назад при ГКНТ был создан 
Фонд фундаментальных исследо
ваний. Он ежегодно проводит кон
курсы, в ходе которых выявляют
ся поисковые, оригинальные, пер
спективные для республики ра* 
боты, проводимые на высоком 
научном уровне. Еще один крите
рий — такие проекты должны 

^ иметь важное значение для раз* 
вития отечественной науки и меж
дународного научного сотрудни
чества.

За время существования фон
да гранты на развитие исследо* 
ваний были выданы по 304 проек
там. Более 2.500 их исполните
лям —талантливым научным ра
ботникам, в основном молодым, 
оказана, таким образом, финан
совая поддержка.

Ежегодно фонд проводит про
верку хода выполнения проектов, 
победивших на конкурсе и полу
чивших гранты. На первом этапе 
все они проходят экспертизу со
зданных для этого при ГКНТ сове
тов по отраслям науки, причем к 
работе привлекают в качестве 
независимых экспертов ведущих

ученых республики. Затем их мне
ние рассматривает специальная 
комиссия.

С результатами ее работы уча
стников конференции познакомил 
председатель комиссии по про
верке хода выполнения проектов 
фундаментальных исследований, 
вице-президент Академии наук 
Уз^кистана, академик Тахир Ари- 
пов. Он сказал, что победителя
ми конкурса 1997 года были при
знаны 30 проектов, которые и по
лучили гранты. Рассмотрев ход 
их реализации, комиссия на ос
новании заключений экспертов 
рекомендовала продолжить фи
нансирование всех, за исклк>«е- 
нием одного. Специалисты моти
вировали свое мнение тем, что 
эта работа не соответствует ос
новному требованию конкурса — 
не носит фундаментального ха
рактера.

Проекты, признанные комис
сией лучшими, а также те, по ко
торым возникли вопросы, были 
заслушаны на конференции. Ее 
участники подтвердили выводы 
экспертов.

На конференции было сооб
щено, что окончательные итоги 
выполнения проектов будут рас
смотрены в июле 1999 года, пос
ле истечения двухлетнего срока, 
на который их разработчикам 
были выданы гранты.

А.ИВАНОВА,
корр.УзА.

Р А С Ч Е Т Ы  Д О Л Ж Н Ы  Б Ы Т Ь
В З А И М Н Ы М И

Деятельность любого предприятия, организации, хозяйства в 
первую очередь определяется тем, насколько высока здесь пла
тежная дисциплина, отлажен механизм взаиморасчетов. Об этом 
шла речь на состоявшемся в Намангане расширенном совещании 
областной комиссии по совершенствованию взаиморасчетов, со
кращению дебиторской и кредиторской задолженностей.

На совещании была подчеркнута необходимость принятия нео
тложных мер в соответствии с постановлениями правительства по 
урегулированию хозяйственных взаиморасчетов, сокращению дол
гов, особенно просроченных. Как показывает анализ, наиболее 
высокий уровень дебиторских и кредиторских долгов приходится 
в области на коммунальную сферу, транспорт, систему сельского 
и водного хозяйства, организаций республиканской ассоциации 
"Узмевасабзавотузумсаноат".

Отмечалось, что определенные меры по сокращению долгов 
принимаются. Однако они должны стать более действенными и 
эффективными.

На совещании выступил хоким области Т.Джаббаров.
Н.ХОДЖАЕВА,

корр.УзА.

Все бопьше в оеспубпике создается общественных структур. Фонды, творческие союзы, ассоии- 
аиии — их число превысило уже две с половиной сотни Объединенные под названием неправи
тельственных. некоммерческих организаций, эти Формирования реализуют организованные граж
данские иниииативы. направленные на совершенствование жизни и общества Однако широкие 
слои населения пока не слишком осведомлены о деятельности многих НПО, их иелях и задачах. 
Государственные и бизнес-стоуктуры также не имеют программы сотрудничества с третьим 
секпюром. хотя именно их партнерство, как свидетельствует мировая практика, способно 
приносить наибольшие соииальные блага. И здесь свою немаловажную роль может сыграть 
совместная работа со средствами массовой инФормаиии. говорилось на недавно состоявшемся 
семинаре “НПО. СМИ, государство — углубление диалога".

С Е К Т О Р  Т Р Е Т И Й
Н О  Н Е  Л И Ш Н И М

Его проведение стало очеред
ным шагом в осуществлении про
екта “Неправительственные орга
низации и гражданское обще
ство", реализуемого в Узбекиста
не Программой развития ООН. 
ПРООН стремится поддерживать 
некоммерческие формирования, 
занимающиеся проблемами раз
вития или защиты, поскольку ви
дит в них фактор устойчивого раз
вития общества. Помимо этой 
организации, помощь начинаю
щим НПО у нас в республике ока
зывает Жаунтерпарт Консорци
ум”, выделяющий гранты и орга
низующий обучение для тех, кто 
избрал полем деятельности об
щественные интересы. Его пред
ставители вместе с главами пяти 
НПО, журналистами и специалис
тами различных госструктур, а

также фонда "Евразия" приняли в 
прошедшем семинаре самое ак
тивное участие.

Какие же вопросы стали пред
метом обсуждения участников 
встречи? Ими отмечалось, что 
НПО в нашей стране являются 
формирующимся гражданским 
явлением, Они действуют на ос
нове широких демократических 
принципов, не ограниченных по
литическими, идеологическими 
или этническими рамками, не пре
следуют целей материального 
обогащения, а потому служат бе
зошибочным показателем обще
ственных интересов.

За ними серьезная перспекти
ва в повышении общественной 
активности людей, решении тех 
вопросов, для которых не доста
ет времени и сил у государства.

Но для того чтобы реализовывать 
свой потенциал в полной мере, 
некоммерческим организациям 
требуется заинтересованное уча
стие СМИ, способных укрепить 
авторитет инициатив НПО, спо
собствовать росту доверия к ним 
со стороны государственного и 
бизнес-сектора, их готовности 
сотрудничать.

На семинаре были определе
ны возможные формы партнер
ства представителей некоммер
ческих организаций и средств 
массовой информации, которое 
должно послужить наращиванию 
мощностей неправительственно
го сектора, а в конечном счете — 
защите и продвижению интере
сов общества.

(Наш корр.).

“Ш О ДЛ И К ” -  
ЗНАЧИТ РАДОСТЬ
Производство экологически чистой воды начато в 
Самарканде. И наладило ее выпуск производственно
коммерческое предприятие “Шодлик".

А все началось два с полови
ной года назад, когда предприя
тие заключило договор о сотруд
ничестве с американской корпо
рацией "Пресижен юнайтед”. За
рубежный партнер взял »̂ а себя 
обязательство доставить соот
ветствующее оборудование, на 
его установку и обучение персо
нала. Средства для этих целей 
выделил республиканский Биз
нес-фонд, убедившись в ориги
нальности проекта. Получив кре
дит сроком на 6  лет, руководство 
ПКП "Шодлик" энергично присту
пило к выполнению бизнес-пла
на. Приобрели 0,6 гектара земли 
на территории Самаркандского 
района, возвели здание цеха, про
бурили рядом с ним скважину глу
биной 160 метров. А тем време
нем в конце прошлого года из 
США начало поступать оборудо
вание. Приехали американские 
специалисты, которые и устано
вили его, а также обучили персо
нал работе на современной тех
нике.

И вот результат. В начале июля 
экологически чистая вода в емко
стях 0,5 и 1,5 литра вышла с кон
вейера цеха. Перед тем как пус
тить ее на продажу, вода прошла 
всесторонний анализ, и контро

лирующие организации дали доб
ро. Например, по заключению Го
сударственной специализирован
ной инспекции аналитического 
контроля ГК Республики Узбекис
тан по охране природы от 24 июля 
1998 года N 171 в экологически 
чистой воде “Шодлик" хлоридов в 
13 раз, сульфатов в 25 раз, цинка 
в 1.000 раз, меди в 330 раз мень
ше, чем в предельно допустимой 
концентрации для воды питьево
го назначения. А молибден, мы
шьяк, свинец вовсе отсутствуют. 
Каким образом достигается та
кая очистка?

Добываемая из скважины вода 
проходит несколько стадий очис
тки. Первая — это грубая очистка: 
вода очищается от механических 
примесей, таких, как песок, ил. 
Потом вода проходит через кар
бонатный фильтр, который очи
щает воду от органических при
месей, например белков, а также 
от различных запахов. Третья ста
дия — очистка от растворенных в 
воде минеральных солей и ве
ществ. Дальше мембранная очи
стка; вода полностью дезинфи
цируется путем прохождения че
рез ультрафиолетовые камеры, и 
вследствие этого уничтожаются 
микробы и вирусы. И, наконец,

вода озонируется. Озон подни
мается на верхний слой, как бы 
консервирует воду, и это дает воз
можность сохранить ее в течение 
двух лет. В случае необходимос
ти также можно минерализовать 
воду “Шодлик", что придаст ей 
лечебные свойства. По заказу 
она может быть обогащена од
ним из таких минералов, как каль
ций, калий, магний, натрий...

Очищенная таким образом 
вода разливается в емкости по 
0,5 и 1,5 литра. Эти емкости изго
тавливаются здесь же из полу
фабрикатов.

Производственная мощность 
предприятия — 2 0  тысяч бутылок 
воды за смену. Всю работу вы
полняют 6  — 8  человек. Это гово
рит о высокой технологичности 
оборудования, установленного в 
цехе, А вообще, его ввод в строй 
обеспечил работой около 30 че
ловек.

В ПКП “Шодлик" уверены, что 
рентабельность предприятия бу
дет высокой. Эта уверенность 
имеет реальную основу. Спрос на 
экологически чистую воду "Шод- 
лик" увеличивается день ото дня. 
Кроме Самарканда, ее покупате
ли уже есть в Ташкенте, Бухаре, 
Хорезме. Заинтересовались ею и 
иностранные посольства, крупные 
гостиницы, туристические орга
низации.

Нет сомнения в том, что нача
тое доброе и полезное дело пред
приятия “Шодлик" принесет ра
дость многим, ведь "шодлик” зна
чит "радость".

Т. РАХМАТУЛЛАЕВ, 
главный редактор газеты

“Самарканд” .

« Н 0 1 0 Е В В А Н К ”
в связи с трудностями в при

обретении запасных частей ре
монтная служба успевает произ
вести лишь текущий ремонт, а 
капитальный и средний ремонт 
передвигается на более поздние 
сроки, что, естественно, отража
ется на плановых показателях вы
пуска продукции. План-График ка
питальных и текущих ремонтов 
постоянно не выполняется. Учи
тывая же высокую степень амор
тизации основного технологичес
кого оборудования, капитальные 
ремонты приобретают особо важ
ное значение.

Тут я должен сказать, что ра
бота ремонтных служб в таком 
производстве по принципу “по
жарной команды” совершенно не 
допустима, поэтому очень важно 
разработать долговременные ме
роприятия на основе специально 
разработанных технических реше
ний,

в отчете НИИстромпроекта по 
обследованию состояния АО 
"Ахангаронцемент", подписанном 
заместигелем по науке, доктором 
технических наук, профессором 
6  Нудельманом; говорится, что ни 
одна из единиц основного техно
логического оборудования не 
укомплектована запасными час
тями, Оборудование физически 
устарело, работает на износ.

Предельно изношен и экска
ваторный парк — техника работа
ет от 14 до 30 лет, тогда как прак
тика эксплуатации показывает, что 
оптимальное времн эксплуатации 
- 1 0  лет.

Перечислят!» нее "болячки” 
проиэводстна, нанорноо, не им» 
ет смысла. Вывод иапра(иийается 
сам собой ^  чтобы принести оС’ 
новнов техноло(ичвсков оборудо 
наиие п нормальное рабочее со- 
отояние, укомплекгойцть его не* 
обхо/\имым количеством запасных 
чнсгей и ныв(»С1 И завод ни ню 
плановую производительность, 
нвобхп;и1 мы анлчитвльные ЗАТра 
ты

Кстати сказать, специалисты 
нашей компании считают, что за 
ЙОД может и должен выпускать ив 
менее чем миллион юнн цвмеига 
в год, тогда как в прошлом году 
было выпущено 920 ООО тонн В 
атом, ЙИДИМО, будй! и того МОНЬ 
шв Для рйшения всех проблем 
производсгна, таким образом, как 
уже говорилось, нужны средства

а том числе и иностранные ин
вестиции Об этом (ОйОрит я сао 
их выйодак и профессор Борис 
Нудельман. очйнь и:1 вес1 ныи и

авторитетный специалист.
— Насколько я понимаю, 

компания **Но1с1егЬапк Огоор” 
готом инвестировать средства 
в развитие и модернизацию 
производства цемента в Ахан- 
гаране.

Внимательно изучив пробле-, 
мы "Ахангаранцемента", компания 
уверена, что при наличии про
фессионально подготовленного 
бизнес-плана, внедрении универ
сальных систем маркетинга за
вод может стать образцовым 
предприятием, производящим 
конкурентоспособную, экспорто
ориентированную продукцию. Но 
для того, чтобы стать активным 
партнером акционерного обще
ства и обеспечить направление 
любых дополнительных инвести
ций непосредственно на благо 
производства. "НоЮегЬапк Огоор" 
необходимо приобрести и мы 
готовы это сделать 25 процен
тов акций ‘'Ахангаранцемента", 
предназначенных для приобрете
ния иностранными инвесторами.

— Допустим, вы их уже при
обрели. Что намерена сделать 
компания для производства в 
первую очередь?

Как я уже говорил, на таком 
производстве, как цементное, 
нельзя работать по принципу "по
жарной команды". Значит, будет 
разработан бизнес-план, предус
матривающий совершенствова
ние производства, повышение ка
чества продукции, ремотные про
граммы Необходимо решить воп
росы поставки запасных частой, 
обновить экскаваторный парк.

Уже говорилось, что через не
сколько лет надо будет открывать 
новый карьер, а значит, уже сей
час надо серьезно готовиться к 
этому разрабат»»1ни1 ь планы и 
программы

Для того чтобы выпускать ка
чвственную зкспортоорионтиро- 
ванную продукцию, приносящую 
государству ощутимыи доход, на
"Ахангаранцвмннте" необходимо
наладить работу маркетинговой 
службы На первых порах, коне*»- 
но. приедут наши специалисты, и 
не только по маркетингу, но и 
финансисты, компьютерщики 
ведь современное производство 
сложно представить без компмо- 
терного осн.1щений Но это толь 
ко на первых порах Мы наморе
ны разработать и осуществлять 
серьезную образовательную про
грамму. Специалистов, рабочих 
необходимо будег обучать мето' 
дам современною производства

— и на месте, и посылать их в 
разные страны мира. Должен ска
зать, что общий уровень ваших 
людей достаточно высок, поэто
му, получив дополнительные спе
циальные знания, они станут вы
сококлассными специалистами. 
Лично я считаю (да это и кредо 
нашей компании), что самый хо
роший завод тот, где не требует
ся ни одного иностранного спе
циалиста.

Как я уже говорил (и хочу еще 
раз это подчеркнуть), мы не ждем 
сиюминутной прибыли, мы гото
вы вкладывать деньги в долго
срочные программы. Вложенные 
сегодня средства окупятся через 
пять лет, за это время завод ста
нет образцовым предприятием, 
приносящим немалый доход ва
шей стране.

— Господин Кеннеди, если 
компания приобретет 25 про* 
центов акций АО "Ахангаран- 
цемент’*, предназначенных для 
иностранных инвесторов, то 
вместе с теми, которые у вас 
уже есть, это составит 48,6 
процента. Это, конечно, не кон
трольный пакет, но достаточ
но много для того, чтобы вли
ять на дела предприятия, и в 
том числе на социальную по
литику. Нет ли опасения у лю
дей (а на заводе рабогвет бо
лее двух тысяч человек), что в 
их жизни изменится что-то к
худшему?

Я понимаю, что вы хотите
сказать. Но могу ответственно за> 
верить, что оснований для таких 
опасении нет. Компания прекрас
но понимает, что завод обеспе
чивает работой основную часть 
населения такого небольшого го
рода, как Ахангаран, и поэтому ни 
один человек не должен быть уво
лен Уверен, что если “Ахангаран 
цемент" :»аработавт стабильно, 
будв1 производить продукцию на 
экспорт, то жизнь людей значи
тельно улучшится, зарплаты их 
станут выше

Кроме того, мы намерены рас 
ширять инфраструктуру завода, 
активно у'1а1: 1 Иовать в социалк.ных 
программах городи и республи
ки Мы с большим уважением от
носимся к тому курсу реформ, 
который избран Узбекистаном, 
где ведущим прин1^пом обнов
ления и прогресса является про 
ведение сильнои социальной по
литики

ГОРЛОВА, 
наш корр.

Первым мероприятием созданной в Намангане городской 
комиссии по упорядочению проведения свадеб, других 

обрядов стала организация встреч с жителями в махаллях.
Гпавная тема обсуждения на них -  недавний указ Президента 
Узбекистана о недопустимости расточительства, помпезности 

в проведении семейных торжеств, поминальных обрядов.

В С Т Р Е Ч И  
В М А Х А Л Л Я Х

Польза от таких встреч оче
видна. Указ нашел горячий от
клик в сердцах людей, и в ходе 
обсуждения они высказывают 
дельные, продуманные предложе
ния об упорядочении проведения 
свадеб и других мероприятий, по 
сокращению расходов на них.

Многие из предложений помогут 
работе комиссии, которой как раз 
и предстоит заняться решением 
этих вопросов.

Встречи в махаллях Наманга
на продолжаются.

(Корр.УзА).
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«МЕЛОЧИ”  
ИСКЛЮЧАЮТСЯ

Начальник ремонтно-строительного 
управления КЭУ хокимията 

Бектемирского района столицы 
Виктор Нешев энергичный, 

деятельный по натуре человек.
Сейчас, в заключительной 
стадии подготовки жилого 
фонда к осенне-зимнему 

отопительному сезону, забот у 
него хватает. Возглавляемая им 

организация, так сказать, наводит 
последние, заключительные 
штрихи на уже сделанном.

— В основном подготовка к зиме нами 
практически завершена, — говорит он. — Капиталь
но отремонтированы тридцать четыре дома, в про
шлом году это было сделано только в шестнадцати. 
Стараемся сделать все для того, чтобы даже в самые 
сильные холода люди жили в тепле, чтобы не дей
ствовали им на нервы текущие краны и крыши, ведь 
бытовые "мелочи” далеко не безобидны.

— Здоровье, работоспособность, настроение тех, 
кто живет в нашем районе, во многом зависят от 
того, как мы относимся к своим прямым обязаннос
тям, — вступает в разговор начальник коммунально
эксплуатационного управления района Тахир Насы- 
ров. — Поэтому с меня и моих подчиненных тройной 
спрос, каждый из нас полностью осознает свою лич
ную ответственность.

К сожалению, как известно, ничто не вечно под 
луной. Трубы, сантехника со временем ржавеют, вы
ходят из строя, крыши зданий требуют, чтобы к ним 
приложили руки мастера, Тяп-ляп, ‘‘шаляй-валяй"'тут

не пройдет. Поэтому оперативно реагируем на 
каждый сигнал владельцев квартир. И таких кри
тических сообщений, надо сказать, становится 
все меньше и меньше. Наша задача — свести их 
на нет.

Недавно хокимиятом Бектемирского района 
КЭУ было выделено 560 тысяч сумов на приоб
ретение шифера, планируется дополнительное 
выделение средств из районного бюджета для 
коммунально-эксплуатационной службы.

К ветеранам здесь особое отношение, все их 
просьбы выполняются быстро и качественно. 
Руководство КЭУ поддерживает тесные связи с 
районным Советом ветеранов войны и труда, 
руководит которым Нурвахид-ака Алиев.

НА СНИМКЕ: начальник КЭУ хокимията 
Бектемирского района Т.Насыров (край
ний слева) м начальник РСУ В.Нешев 
(крайний справа) дают очередную уста
новку подчиненным.

Текст и фото У.УСМАНОВА.

Когда началась война, он добровольцем ушел 
на фронт. Участвовал в освобождении Харькова, 
Донбасса, Ростова, Минска, а после войны вер
нулся в свой родной Ханабад и занялся садовод
ством. Его руками возделаны десятки гектаров 
садов, виноградных плантаций. Не одно поколение 
восхищалось его персиками, вишней, черешней.

Д О Х О Д Ы
у  Н А С

С Т А Б И Л Ь Н Ы Е
Расположенное в горной зоне 

Чалгала коллективное нозяйство 
**Хазратишо" Чартакского района 
наиболее удалено от районного 

центра. Земли его буквально 
примыкают к границе те(^итории 
Янгиюльского района соседнего 

Кыргызстана. Хозяйство эго 
многоотраслевое и экономически

крепкое.

План по зерну, к примеру, нынче здесь 
выполнили на 103 процента, заготовили его 962 
тонны. Немалый доход хозяйству дает 213-гектар
ный сад и виноградники, раскинувшиеся на 50 
гектарах. Фруктов и винограда здесь намерены 
произвести соответственно 900 тонн и 250 тонн.

Есть в хозяйстве своя животноводческая ферма 
и птицефабрика. Ежегодно здесь производят в пре
делах 30 тонн мяса и 60 тысяч штук яиц.

Большое внимание в хозяйстве уделяют разви
тию социальной сферы. Так, только за последние 
годы построены типовой дом культуры, гузар, ма-

С О Т А Я  О С Е Н Ь
Абдували Таджибаева в кишлаке Ханабад знают 
все. Он самый почтенный и уважаемый человек

среди односельчан.

инжиром, айвой, орехами, хурмой. Создал он 
несколько сортов душистых дынь. Воспитал 
сотни садоводов. По зову сердца уезжал осва
ивать целинные земли Центральной Ферганы. 
И везде был нужен людям.

В нынешнем году встретил Абдували-ата 
свою сотую осень. У него четверо детей. 21 
внук, 33 правнука, 13 праправнуков. Почти все 
они сегодня работают в родном хозяйстве, все 
настоящие дехкане, продолжают дело деда. На 
дастархане у аксакала всегда виноград "дамс
кие пальчики”.

— У меня свежим виноград со)фаняется до 
самой весны, — говорит Абдували-ата Таджи- 
баев, — Я секрет знаю.

П. ХАМДАМ. 
Наманганский район, Наманганская 
область.

НА СНИМКЕ: столетний житель кишла
ка Ханабад Абдували Таджибавв.

Фото А. АКБАРОВА.

газины На территории хозяйства проживают 
более 1.000 киргизских семей. Так что смешан
ные браки не редкость. А на свадьбах далеко, 
на всю округу слышится музыка всех народов 
мира.

НА СНИМКЕ: библиотекарь Раъно Ис- 
роилова всегда поможет подобрать 
нужную книгу.

Фото Т.МАХКАМОВА.

В свой рацион гипертоникам следует включать 
больше фруктов, овощей и нежирных молочных 
продуктов, подтверждают специалисты Американ
ской кардиологической ассоциации Для сниже
нии давления им также необходимо ограничить 
погреблште соли и алкогольных напитков, пии)вт 
журнал ''Серкюлеишн^ опубликовавший резуль-

Г И П Е Р Т О Н И К А М  
С Л Е Д У Е Т  Е С Т Ь  

Б О Л Ь Ш Е  
Ф Р У К Т О В  

И  О В О Щ Е Й
таты научного исследования. Как отмичает спе
циалист медицинского колледжа в Висконсине 
(штат Милуоки) Теодор Котчен, такая пища бога
та калием, кальциом, магнием и имеет низкое 
содержание жиров. Кроме тто, при гигтертонии 
больным особенно рекомендуют слш^ть за соб
ственным весом.

По данным Американской кардиологической 
ассоциации, четверть населения США страдает 
от высокого давления, что увеличивает вероят
ность сердечных приступов, ударов и вызывает 
почечную недостаточность.

УЧЕНЫЕ-ГЕНЕТИКИ 
ВЫРАЖАЮТ 01ГГИМИЗМ

Гшнная агротехнология поможет решить проблему 
обеспечения пищей населения Земли, когорое к 2020 году 

достигнет в млдд. чаловек. Об этом было заявлено на 
Мел̂ унарс̂ ном конгрессе по генвттгв| проходившем в 

китайской сголице. 0 сеем с ростом населения логребносгь 
в зерне ушеличипа на 50 процентов} ошегнли ученые.

в 6 удущ(НА по мере сокра 
именин пахотных земель, умень 
шиния водных ресурсов и от 
раничения применения нести 
цидов, ока;шяающих пагубное 
воздйиствие на окружающую

среду и здоровье человека, чело- 
ве*^тво будет в основном пола 
(аться на генную технологию в 
рааведйнии новы)̂  сельскихоэлй' 
(лвенных культур с высокой уро- 
жииностью

Разведение и генетическое 
улучшение новых видов нгро- 
культур являются "наи(^лев аф< 
фективным путем для обеспе
чений продовольствием расту- 
щего населения 1’шанеты", счи
тает и:местный китайский ге
нетик Тань Цзячжэнь. По его 
словам, необходимо создать 
специальные генетические бан
ки для улучшения сельскохо- 
^ннствениых культур и пород 
домашних животных. К двухты
сячному году ужи будут выве
дены, в частости, сорта рис«, 
которые повысят урожайиостъ 
атои культуры на ^5 40 про
центов, отмйтил Тань Цэ«нж»нь

ИТАР-ТАСС
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П р е л А 1э 0 р 1э 1 е\л
Имя Ахмада Адылова занимает 

достойное место в ряду деятелей 
современной музыкальной культуры 

Узбекистана. Он прекрасный чангист, чуткий 
педагог -  воспитатель, собеседник, равно интересный 

для высокопрофессиональной и массовой аудитории. *

и л и  И с т о р и я  о д н о й  ж и з н и
Обратное тому, что современный т а т р  измельчал, доказывает, и. надо сказать, весьма убеди- 
твлы^о. работ коллектива Молодежного тватов Узбекистана, и в частности, новый спектакль 
“Хопдпюмер". созданный по одноименному произведению Льва Толстого Инсценированная Мар
ком Розовским постновка знаменитой ‘Истории лошади". осушестленная по сценической вер- 
сии художественноао руководитля та тр а  заслуженного артиста республики Наби Абдурахма
нова., вызвала исключитльный интрес в татоальных кругах и огромный успех у зрителей.

мый чувством или правом соб
ственности, Человек говорит: "мой 
дом", и никогда не живет в нем, а 
только заботится о постройке и 
поддержании дома. ...Есть люди, 
которые землю называют своею, 
а никогда не видали этой земли и 
никогда по ней не ходили. ...Я 
был трижды несчастлив: я был 
пегий, я был мерин, и люди вооб
разили себе обо мне, что я при
надлежал не Богу и себе, как это 
свойственно всему живому, а что 
я принадлежал конюшему", — го
ворит Холстомер, обнажая глав
ную неясность человеческого жиз
неустройства, ставшую причиной 
всех его несчастий. История ста
рой лошади соединяет в себе чер
ты природной и социальной жиз
ни в их сложном противоречивом 
переплетении. И разве не сверх
задача стояла перед молодым ак
тером Анваром Картаевым, кото
рый не столько играл, а одухотво
рял образ Холстомера, утверж
дая величие жизни и силу духа, 
право на любовь и достоинство 
разумного существа, сотворенно
го волею Господней?

— Для меня было полной нео
жиданностью, когда Наби Каюмо- 
вич доверил мне эту роль — моя 
комплекция явно не дотягивала до 
качеств замечательной породы 
главного персонажа, — говорит 
Анвар Картаев. — Но потом я по
нял, что играть мы будем не лоша
дей, а покажем внутренний мир 
живого существа, имеющего пра
во на свободу, полет души — “впе
ред и вверх, вперед и вверх!" Те
перь я понимаю, что мне здорово 
повезло, многие актеры годами 
ждут ролей классического репер
туара, ведь только через объем
ную, многоплановую драматургию 
можно прийти к пониманию само
го себя как актера и поэтапно, от 
спектакля к спектаклю, открывать 
и в материале, и в се(^ все новые 
и новые грани художественного и 
твомеского осмысления темы.

Ъпытка синтезировать слово, 
музыку, пластику и заставить этот 
единый, поэтический сплав “ра
ботать", комплексно воздействуя 
на зрителя, удалась вполне, ве
ликолепная мушка Дмитрия Янов- 
Яновского, хореография Шухрата 
Тохтасимова, текстовая структу
ра в художественном обрамлении 
Игоря Гуленко глубоко впечатля
ют. Прекрасно растает мужской 
состав исполнителей — А.‘Харта- 
ев, А. Халмурзаев, И. бухаидзе, 
Д. Купрей, Б. Юлдашев.

Спектакль идет на одном ды
хании, и за это время перед зри
телями проходит не одна жизнь, 
дарованная каждому из нас для 
попытки прийти к самому себе.

Ч А Н Г
I I: I  I

У Д И В И Т Е Л Ь Н Ы М
И Н С Т Р У М Е Н Т

узбекских народных инструментов
11ашГосконсерватории, которую

И в самом деле, чуть ли не 
признаком дурного тона счита
ется теперь не посетовать теат
ральному режиссеру на отсут
ствие современного драматурги
ческого материала, способного 
всколыхнуть публику, заставить 
ее думать, страдать, рыдать, по
знавать жизнь, рождать высокие 
мысли. Конечно, гораздо проще 
поставить лёгкую однодневную 
пьеску, наделенную незамысло
ватой пикантной интрижкой, вы
пустить на сцену статисток, оза
боченных интимными проблема
ми своей "личной" жизни, а еще 
лучше продемонстрировать ви
зуально некотгаые подробности 
в деталях, чтобы не о<^менять 
сознание зрителя интеллектуаль
ным пищеварительным прсщес- 
сом.

Тем отраднее наблюдать, как 
прибавляет год от года "в про
фессиональном весе", увлеченно 
следуя в творческом развитии по 
пути наибольшего сопротивления, 
коллектив Молодежного театра, 
добросовестно "отрабатываю
щий" свое целевое назначение.

Оставаясь верным лучшим тра
дициям театральной школы и в то 
же время привнося изрядную то
лику духа новаторства, в каждой 
новой постановке театр ярко про
являет свои "индивидуальные" 
черты, "неудержимо" приближа
ясь к уровню "сверхзадачи Ста
ниславского”, показывая событие 
не посредством внешнего движе
ния, а через внутреннее восприя
тие персонажей.

И на учебной сцене, и в часы 
репетиций, готовя актера к твор
честву, перед ним здесь ставят 
ряд задач: как следует работать 
над своим голосом, телом, плас
тикой, как развивать воо^аже- 
ние, вытекающих в одну сверхза
дачу — понимание значения сво
ей миссии, ради чего он выходит 
на сцену, зачем играет и что как 
художник и гражданин имеет ска
зать зрителю. только сверх
задача придает смысл каждому 
мгновению пребывания актера на 
сцене.

— Берясь за “Холстомера’ — 
это удивительное и тревожное 
произведение величайшего рус

ского писателя, 170-летию кото
рого посвящен наш спектакль, мы 
хотели сделать то. что чувствуем, 
— сказал Наби Абдурахманов. ~  
Мы хотели ощутить энергию его 
души, увидеть мир его глазами, 
проникнуться духом этой выдаю
щейся личности. Мы поставили 
спектакль, который, я надеюсь, 
понравится зрителю, потому что 
ребята с большим пониманием 
отнеслись к тому, что делали, и 
каждый по-своему пережил и про
чувствовал внутреннюю динамику 
произведения, глубину его траги
ческой поэзии. Для артистов эта 
работа стала своего рода откро
веньем, школой профессиональ
ного роста, ведь только на хоро
шем репертуа;^ воспитывается и 
формируется творческая лич
ность

Непревзойденный психолог и 
великолепный знаток человечес
кой души, большой поклонник 
природы, Толстой поверял свое
му дневнику: "Хочется писать ис
торию лошади" и вскоре присту
пил к работе над повестью, пост
роенной на контрасте пустого су
ществования богатых людей, за
нятых собой и своим тщеслави
ем, и естественного гармоничес
кого природного начала. Осуще
ствляя замысел М. А. Стаховича, 
брата известного конезаводчика 
и автора пьес "Ночное" и "Наезд
ники", писатель не один год ра
ботал над произведением, в ко
тором показал мир людей со сто
роны, глазами существа, находя
щегося в полной зависимости от 
человека. Но всякая зависимость 
условна и пробуждает в цельных 
натурах духовный бунт, формируя 
оригинальный характер, "оттачи
ваемый" в нравственной борьбе с 
идеями и нфмами тех, кто обла
дает правом собственности — ми- 
(^ческим правом, ибо только две 
самые важные на свете вещи — 
любовь и смерть — неподвластны 
никаким законам, придуманным 
людьми. Любовь — дающая ис
тинное рождение и смерть, пре
кращающая земное существова
ние. “ Я убедился, что... понятие 
мое не имеет никакого другого 
основания, как низкий и живот
ный людской инстинкт, называв-

Незаурядные музыкальные 
способности Ахмада Адылова об
наружились рано — с 1 0  лет он 
начал учиться игре на чанге во 
Дворце школьников. 6  сороковые 
годы он учился в Ташкентском 
музыкальном училище им. Хамзы 
в классе А. Ильясова. Был в числе 
первых выпускников факультета 

1ое1
:ео1

закончил в 1952 году, занимаясь 
профессора А. И. Петросянца. 

ерьезный, высокоэрудирован
ный музыкант, дирижер привил 
ему высокую культуру музыкаль
ного мышления и умение рабо
тать самостоятельно.

Со студенческих лет Адылов 
играет в оркестре узбекских на
родных инструментов УзГосфи- 
лармонии. в  качестве солиста- 
чанг^ста участвовал в Междуна
родном конкурсе музыкантов-ис- 
полнителей на Всемирном фес
тивале молодежи и студентов в 
Москве. Накапливался опыт, от
тачивалось мастерство, расши
рялся репертуар... А. Адылов ста
новится ведущим педагогом по 
классу чанга в консерватории. 
Продолжает концертные выступ
ления. Он спосо^н подготовить 
сложную программу быстро, без 
особого внешнего напряжения. 
Ахмад-ака играет много, в его ис
полнении слушатели с удоволь
ствием принимают как народную 
музыку, так и произведения Мо
царта, Бетховена, Грига, Бизе, 
Чайковского, Глинки, Хачатуряна, 
Кабалевского, Ашрафи, Таджие- 
ва, Хамраева, Атаджанова и дру
гих композиторов.

А. Адылов нашел в удивитель
ном инструменте — чанге его кра
сочные возможности, свои харак
терные типы звучания. Чанг в его 
исполнении звучит полно, ясно, 
романтично. Ахмад-ака приверже
нец быстрой, и в той же мере 
певучей чанговой игры. Он явля
ется первым исполнителем мно
гих сочинений композиторов Уз
бекистана для чанга.

Как музыкант-чангист, он по
бывал в гастрольных поездках по 
городам Венгрии, Китая, Чехии, 
Вьетнама, Ливана, Сирии, Болга
рии, Франции, Монголии...

Ахмад Адылов является орга
низатором ансамбля чангистов. 
Сам любит играть вместе со сво

ими учениками в ансамбле. Он, 
кажется, создан для такого рода 
музицирования; самобытная зву
ковая и артикуляционная культу
ра, сочетание инициативности и 
гибкости, прекрасный слух, уве
ренное чтение с листа.

Другой важнейшей сферой дея
тельности Ахмада-ака является 
многолетняя педагогическая рабо
та. В ней реализуется его просве
тительские устремления, он подго
товил десятки квалифицированных 
музыкантов — чангистов, кошнайи- 
стов, Его ученики успешно работа
ют в учреждениях культуры и искус
ства, музыкальных учебных заведе
ниях Узбекистана и за его предела
ми. В их числе заслуженные артис
ты республики Фозил Харратов, Ир- 
гаш Ташматов, лауреаты межрес
публиканских и республиканских 
конкурсов Тохир цобиров, Дилшод 
Муталов, доценты Рустам Ходжаев, 
Анвар Лутфуллаев, заслуженный 
учитель респ^ики Фаррух Мирус- 
маное и многие другие.

Свой педагогический опыт Ах
мад Адылов обобщил в "Школе 
игры на чанге" (книга, написана 
совместно с А, Петросянцем), в 
очерках “История исполнительс
кого искусства на узбекских на
родных инструментах" и других 
научных статьях.

А. Адылов удивительно соче
тает в себе качества артиста, пе
дагога, ученого, истинного усто- 
за-просветителя. Выступая на кон
цертной эстраде и в консерва
торском классе, в столице и в 
сельском Дворце культуры, Ах- 
мад-ака всей силой творческой 
личности утверждает то, что лю
бит, чем всецело увлечен, зара
жает этой любовью слушателей.

Нынешней осенью Ахмаду Ады- 
лову, профессору, заслуженному 
деятелю искусств Узбекистана, 
исполнилось 70 лет. Он полон 
вдохновения и продолжает актив
но трудиться, служа музыкально
му искусству. Родине, народу. Не 
уставайте, устоз!

Р. ХОДЖАЕВ. 
доцент ТашГосконсерватории

им. М. Ашрафи.

У В А Ж А Е М Ы Е  Ч И Т А Т Е Л И !

Агентство по окаванвю  консультационно-аудвторскжх информационных 
услуг участникам  рынка ценных бумаг в Республике Увбекистан 

информирует учаан и ко в  Р Ц Б , директоров предпрюггий и всех желающих 
о начале поднигнон компании на 1999 год на журналы  

«О бзор финансового рынка Узбекистана» и «Информационный бюллетень» 
Ц ентра по координации и контролю за функционированием рынка ценных бумаг 

и агентства «Консауднгннф орм». Заклю чи ть договор вы  можете в офисе агентства
«Консаудитинф орм», находящийся во адресу: 

ул . Бухоро, 6  (ориентир-здание Республиканского биржевого центра),
1 -й этаж , комн. 8 .

А  такж е можете подписаться на эти ж урналы  через отделения
Г А К  «Узбекпочтаси»

(подписной индекс по каталогу Г А К  «У збекпочтаси»).

подписной ИНДЕКС:
1.Е ж е м е сяч н о го  ж ур н а та  «И н ф о р м ац и о н н ы й  бкхачетен ь* ;^Дентра по

коор д и н ац и и  и ко н тр о л ю  и  ф ун кц и о н и р о ван и ем  р ы н ка  ц енны х  б ум аг 
и аген тства  «К о н сауд и ти н ф о р м * “
д ;1 я  и н д и ви д уальн ы х  п о д п и счи ко в- 833:
д л яо р ш н и за п и и , предприятий-981.
С го и м о стьго д о во й  под писки-7 .200  сум о в.

2 . Е ж е ква р та л ьн о го  ж ур н ала  «О бзор  ф и !ы п со во го  р ы н ка  У зб е ки ста н а * 
д л я и н д и ви д уальн ы х  под писчиков-849 : 
д л я о р т н и 'м ц и н  и ар ед п р и ячи й  -983.
С то и м о сть  годовой  подписки-2,800 сум о в.

|конто1стнуе1 тотефоны: 133-03-99, 132-01-92,
:фа кс;136-30-80.

о р г а н и з а ц и и и о р г р в л й

й,существляющихЧторгб^л^

У в а ж а е м ы е 1 г р с п о д а !

ШЛО;
з а ш а ш з

совместное] предприятий

НА СНИМКЕ: про<^сор 
А. Адылов (второй спра
ва) в кругу своих учени
ков.
Фото д. САИДОВОЙ.

н у 1инавТ| п р е д н о в о г о д н ю ю  р а с п р о д а ж у
'широкого Ассортимента продомльстввниых томро/
^■лтодаже в болыиом ассортименте;

о. КАЛИНИНА, 
наш корр.

НА СНИМКЕ: сцана из 
спактакля.

Фото в. ХАРИТОНОВА. I I

Щ в т  ш и ш  1РРШОННЫХ. Щ вны ю нижтны 1на ^ 2 5 ^ 0 ^
^ о п л а т ы  а  .л ю б а я .

(Ь

в Киеве прошел открытый 
чемпионат' Европы по тайскому 
боксу. В числе его лауреатов на
ряду с "чистыми" европейцами — 
спортсменами Белоруссии, Укра
ины, России. Азербайджана, Ита
лии, Венгрии, Югославии оказа
лись гости из других частей света 
— бойцы из Таиланда, Ливана, 
Ирана, а также Казахстана. Турк
менистана и Узбекистана

Нашей стране “серебро” ев
ропейской чеканки принес дошед
ший до финала в весе до 91 кг 
Эскин Кутубаев. Только в решаю
щем бою он уступил белорусу 
Алексею Игнашкову. К слову ска
зать, белорусские мастера ази-

ОБЫ ТЧИКИ
иСЕРЕБРА”

атокого бокса оказались самыми 
удачными добытчиками “золота" 
— у них семь чемпионских титу
лов. Четыре ~  у украинцев, еще 
два у россиян Все остальные до
вольствовались на киевском рин
ге “серебром" и “бронзой”.

• • •
Серебряную награду привез в 

нашу страну и участник чемпио
ната мира среди юниоров по пау
эрлифтингу, прошедшего в Венг
рии, навоиец Арсен Джанклыч. 22- 
летний богатырь, выступавший в 
весе до 125 кг. добыл ее в упраж
нении становая тяга. А в сумме 
троеборья занял высокое шестое 
место.

ПРИРОДЫ
УВЯДАНИЕ

6  ноября ПО всей территории 
Узбекистана ожидается неболь
шая облачность, без осадков. Ве
тер восточного направления, 5 -  
1 0  метров в секунду.

Температура воздуха 
по Каракалпакстану и Хорезм

ской области ночью О 5. днем 
14 19 градусов тепла, 
по Бухарской и Навоииской 

областям ночью - 5 - 10. днем - 
20 • 25 тепла, по северу Навоии- 
скои области ночью О 5, днем 

14 - 19 тепла;
по Каш 1̂ адарьинской и Сурхан-

дарьинской областям 
ночью -5 1 0 , днем 

-  20 25 тепла; 
по Ташкентской, Сырда- 

рьинской, Джизакской, Самар
кандской областям и областям 
Ферганской долины ночью 3 
8 . днем -  18 — 23 тепла,

по горным районам Ташкентс
кой области ночью 2 — 7, днем 

15 -  20 тепла
В столице республики неболь

шая облачность, без осадков 
ветер восточный, 3 8  метров в 
секунду Температура воздуха 
ночью 6  8 , днем 21 23 
градуса тепла

Атмосферное давление и от
носительная влажность воздуха 
сущес1 Ввнно не изменятся.

ВИИ^НИЮШВУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ,ОРГАНИЗАЦИЙ,
ХОЗЯИетВ,ХЮЩЩС|СУБЬЕКТОВж в том ЧИСЛЕ ИНОСТРАННЫХ, 

Ч>ЙЗЙЯЕСкЩ<ПИЦЯ̂  ̂ РАДИОЭЛЕКТРОННЫЕ СРЕДСТВА
Й|ВБ1сЬкО>1АСТОТНЫЕ УСТРОЙСТВА!

С О О Б Щ А Е Т С Я С В Е Д Е Н И Я

- тублыкы Узбекистан <0 дополнительных мерах по поёышёншю эЛАектшёиостш шелольмлляшш 
{спектра, формирования и растюспшаненияштелерйдиопрограммр о т 10 июля 1999 года, М  293. В  Узбекском агентстае почты и

____- М1 свц1 гйс / аегуст^^199$^гр  ̂проворится регисшавш (перерегистрация) радиоэлектронных средств и шысокочйстотных устройств, находяшшхея
юридических и физических лиц.

_ _ ,  ̂ \^срок до^!̂ нваря 1999 года режтрации (  перерегистрации )  использование радио:м€9апронных средств и высокочастотных
^устройств считается незаконным и к владельцам данных с р ^ тв  и устройств будут приняты меры административного воЛействия в соответствии с 
'̂ иствующим законодательством\ ^  ^

”  ' радиозлектр1̂ ы м и  средствами подразумеваются технические средства и устройства, предназначенные для излучения и приема радиоволн 
. ммци» вс^  видов и назначений, "̂ радиоудлинители и радиотелефоны, радиомикрофоны, телевизионные и радиовещательные передатчики
}р^орелеиные спынции, ретрансмторьл и т , кроме изделий бытовой радиоэлектроники,

В̂ш оФшчастотными устройствами я м ю тЫ  оборудование или приборы, предназначенные для ген^шрования или местного использования радиочастотной 
ргии^ля промышл^ых, научных и медицинских целей, кроме устройств мощностью 5 В т , бытового назначения и мессинского для лечебных целей.

радио:хлектронных средств и высокочастотных устройств проводится в службах 
[электромагнитной совместимости областей и Республики Каракалпакстан и в Центре электромагнитной совместимости.
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^^асоТи телефоны для справок:

А н д и ж см , у я . Ч улп о м , д . 5 , нв. 49 , т м .|  5-66*50, 5-06 ,
К у к дрекой^<!бяГгТгУвухоро, у л . А исм Ф м м ка И ^ у а м м м м ,2 , т м .|  29-95-56.

. Ш . Рпиплмоша, «  Л и о н а уА и ш, ? м . 1  Э-95-32, 3-53-61. 
Н укус , у л . 1 .АЛОКОМ 1 , адомм* АМТС, 6  т ж ,  ?# я.* 7-52-64, 2

_____ У "* Уавоим стонекв*, д ом  294-6, т«л . 1  5-22-96, 5-36-79.
!^ У »*^ ^ * ?Р Р *« д гн 1 т1 о й Г с о ш *» с тн м о стм*Н€ц^ *обл? 1  г. Н ойю иган, у л . М сф гилонско«, дом  • *« , кор п .2 , к в . 5 4 , 6-20-30.

_ ______  .ж— ^ 1 4 ^ ^ 2 3  Д устялгн , д ом  77-е, тол.| 3-91-10, 5-65-01.
■?!У^(Слу^^^>^I^имч^о^ого]р^дно^со^пг^|ад г, С ом орком д, р-и С ом орконд -солм кий , п-о К о лб о г, р од м огор ом ж

^ ^ о 6 л . 1  г. Т о р м а , у л . Го гор «ио , д ом  32, то л .. 3-16-19, 3-15-47.

*50-03.

Тол.1 22-67«45;131
1111 ИМ

[со1Ц й»стммК?м5> оргонКо
|с Я м Я т5 Д Я !!> х о р !в 5 Я с !^ ^

Ф оргом о , у л . А . Н ооом , д ом  16, тол . 1  26-49-53, 26-73-67. 
Ургомч, у л . А . Горм он, д ом  9 , кл . 64, то л . 1  4-07-45, 6-77-45.

И 1' ОМ!

♦ 'I I

Центр «пвктромаг ото игвитстма почты и т.лоиоммуникиции
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